
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

ГОТОВА СНОВА 

ПОБЕДИТЬ

2 декабря в Екатеринбурге прошел VII съезд 
Всероссийской политической партии 

«Единая Россия».
На церемонии открытия съезда руководитель Администрации Прези-

дента РФ Сергей Собянин зачитал приветствие Президента РФ Владимира 

Путина в адрес «Единой России»: 

«За годы, прошедшие с момента создания партии, она накопила значи-

тельный кадровый, организационный, творческий потенциал, многолет-

ний опыт практической работы. Важно, что позиции самой влиятельной 

политической силы страны партия «Единая Россия» постоянно старается 

подкреплять реальными делами, активным участием в решении социально-

экономических проблем страны.

Подробнее на стр.2

С УЧЕТОМ ИЗМЕНЕНИЯ 

СИТУАЦИИ
2 декабря в столичном «Президент-отеле» состоялось 

совместное заседание Координационного Совета, 
Исполнительного комитета и Контрольно-ревизион-
ной комиссии Московского областного обществен-

ного движения «Общественный совет поддержки 
политики Президента РФ» (МООД «ПРЕЗИДЕНТ») с 
участием представителей вновь созданных местных 

отделений Движения. Главной темой стало обсужде-
ние национального проекта «Здоровье».

Подробнее на стр.6

«ЭТО НЕ ДОБАВИТ ВАМ 

ИЗБИРАТЕЛЕЙ»

2 декабря дан старт предвыборной гонке, которая 
на финише 11 марта 2007 года определит членов 

законодательного собрания Московской области. 
Нынешние выборы имеют существенное отличие 

от предыдущих: депутатов предстоит выбирать по 
партийным спискам, а  в бюллетенях Выборов-

2007 будет отсутствовать графа «Против всех».

Обращаясь к участникам проходившего 4 декабря в Одинцове семина-

ра-совещания, посвященного предстоящим выборам в Мособлдуму, пред-

седатель ЦИК Александр Вешняков предостерег политические партии от 

радикальных предвыборных высказываний на тему межнациональных от-

ношений: «Это не добавит вам избирателей, а только подвигнет избира-

тельные комиссии и органы судебной власти к жёстким санкциям»…

Подробнее на стр.3
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« П О Л И Т И Ч Е С К А Я  С И С Т Е М А  Д О Л Ж Н А  Б Ы Т Ь  С Б А Л А Н С И Р О В А Н Н О Й  И  У С Т О Й Ч И В О Й . 

Э Т О  З Н А Ч И Т ,  Ч Т О  И  Т Е М  Н А Ш И М  К О Л Л Е Г А М ,  К О Т О Р Ы Е  З А В Т Р А  Б У Д У Т  Н А Х О Д И Т Ь С Я 

В  О П П О З И Ц И И ,  Д О Л Ж Н А  Б Ы Т Ь  П Р Е Д О С Т А В Л Е Н А  Т Р И Б У Н А ,  В О З М О Ж Н О С Т Ь 

В Ы С К А З А Т Ь  С В О Е  М Н Е Н И Е .  Т О Л Ь К О  В  С П О Р Е ,  Т О Л Ь К О  В  Д И С К У С С И И  М О Ж Н О  Н А Й Т И 

О П Т И М А Л Ь Н Ы Й  П У Т Ь  Р А З В И Т И Я  Г О С У Д А Р С Т В А ,  С Т Р А Н Ы  И  Э К О Н О М И К И »
                                                                            

/ В . В . П У Т И Н /

Г
лавной темой доклада Первого заместителя 

Председателя Правительства Дмитрия Медве-

дева стала реализация приоритетного нацио-

нального проекта «Образование», в частности програм-

мы «Сельский автобус – на село».

Президент отметил важность обеспечения автотран-

спортом сельских школ, подчеркнув при этом необходи-

мость создания соответствующей транспортной инфра-

стуктуры в деревне: «Автобусы – это хорошо. Но если не 

будет дорог, то вам придется заниматься покупкой авто-

бусов не переставая. Мы много раз обсуждали эту тему, и 

обсуждение принимает уже общенациональный харак-

тер. И хочу обратить внимание, что особенно там, где 

детей возят, и там, где предпринимаются консолидиро-

ванные усилия регионов и федерального центра, – там 

на это нужно обратить особое внимание».

Заместитель Председателя Правительства – Ми-

нистр обороны Сергей Иванов рассказал о работе по со-

зданию гражданского федерального агентства по закуп-

кам на нужды Вооруженных Сил страны, а также 

доложил о постановке на боевое дежурство передвиж-

ных грунтовых ракетных комплексов «Тополь-М». 

В.Путин: - Должен посмотреть это на месте.

ВЛАДИМИР ПУТИН ПРОВЕЛ СОВЕЩАНИЕ 
С ЧЛЕНАМИ ПРАВИТЕЛЬСТВА

Министр экономического развития и торговли 
Герман Греф и глава Минфина Алексей Кудрин 
доложили о предпринимаемых Правительством 
мерах по поддержке высокотехнологичного экспор-
та. Об улучшении демографической ситуации в 
стране проинформировал Министр здравоохране-
ния и социального развития Михаил Зурабов. 
Заместитель Председателя Правительства 
Александр Жуков сообщил об оказываемой вы-
шедшим на пенсию деятелям культуры материаль-
ной помощи, а также рассказал о принятом на 
прошлой неделе постановлении Правительства о 
мерах государственной поддержки ведущих рос-
сийских симфонических коллективов и коллективов 
академического хорового искусства.

Владимир Путин провел рабочую встречу с губер-
натором Свердловской области Эдуардом Росселем.

Э.Россель рассказал о социально-экономическом развитии области. В теку-

щем году валовой региональный продукт вырос на 6,3 процента. Впервые за 16 

лет в области принят профицитный бюджет. Глава региона отметил успехи в про-

мышленности и аграрном секторе области.

Благоприятные тенденции экономического развития способствуют притоку 

российских и иностранных инвестиций. По словам Э.Росселя, ежегодный рост 

инвестиций в области составляет 36–40 процентов. В 2006 году объем инвести-

ций достиг 160 млрд рублей, в том числе 1,5 миллиарда долларов – иностранные 

капиталовложения. Внешнеторговый оборот области приближается к девяти 

миллиардам рублей и ежегодно увеличивается на 15–20 процентов. В регион 

пришли крупнейшие международные торговые компании.

По сведениям губернатора, рост заработной платы в области составил в 2006 

году 25 процентов, общий рост доходов населения – 28 процентов. Средняя зара-

ботная плата в Свердловской области составляет 13,5 тысячи рублей. В 2006 году 

в регионе отмечено удвоение ипотечного кредитования.

В СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ УДВОИЛОСЬ 
ИПОТЕЧНОЕ КРЕДИТОВАНИЕ

В 
2006 году сельскохозяйственное про-

изводство увеличилось на 1,5 процен-

та, а рост производства мяса составил 

5 процентов. По оценкам Минсельхоза, общий 

объем собранного в России зерна составит 75–76 

млн тонн. 

В этом году сельхозпроизводителям было 

выдано 150 тысяч кредитов, что на порядок боль-

ше, чем в предыдущем, отметил Министр. В се-

редине декабря пройдет съезд фермеров, на ко-

тором будут обсуждаться вопросы дальнейшего 

совершенствования механизмов кредитования в 

агропромышленной сфере.

Отвечая на вопрос Владимира Путина о том, 

были ли выплачены крестьянам компенсации, 

связанные с тяжелыми погодными условиями в 

этом году, Алексей Гордеев сообщил, что по до-

говоренности с Минфином федеральный и реги-

ональные бюджеты на паритетной основе отпра-

вили в регионы более 1,5 млрд рублей. Кроме 

того, аграриям выделено 7,5 млрд рублей в ка-

честве компенсации за рост цен на горюче-сма-

зочные материалы, добавил глава Минсельхоза.

П
резидент также поздравил учителей и родителей 

юных победительниц.

Детский международный конкурс «Евровидение-

2006» завершился в Бухаресте 2 декабря. В нем принимали учас-

тие юные исполнители песен в возрасте от 9 до 14 лет из 15 стран 

Европы. Победительницами конкурса стали представительницы 

России – девятилетние сестры-близнецы из Курска Маша и Нас-

тя Толмачевы. За исполненную ими песню «Весенний джаз» было 

подано наибольшее число голосов.

АГРАРИЯМ КОМПЕНСИРОВАН 

РОСТ ЦЕН НА ГОРЮЧЕЕ
Министр 

сельского хо-
зяйства Алексей 
Гордеев доло-
жил Президенту 
о ситуации в 
агропромыш-
ленном комплек-
се страны.

Владимир 

Путин поздравил 

Настю и Машу 

Толмачевых с 

победой в де-

тском конкурсе 

«Евровидение».

«ВЕСЕННИЙ ДЖАЗ» 

ПОРАДОВАЛ 

И ПРЕЗИДЕНТА
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Президент России 
Владимир Путин встретился 
с лидерами партии “Единая 
Россия”. Встреча состоя-
лась в преддверии съезда 
партии, запланированного 
на 2 декабря. Во встрече 
приняли участие председа-
тель “Единой России”, 
лидер фракции партии в 
Госдуме Борис Грызлов, 
сопредседатели Высшего 
совета “Единой России” 
Юрий Лужков, Минтимер 
Шаймиев, Сергей Шойгу, 
секретарь Президиума 
Генерального совета 
“Единой России” Вячеслав 
Володин и руководитель 
Центрального исполни-
тельного комитета партии 
Андрей Воробьев.

Из выступления Президента РФ Вла-
димира ПУТИНА:

- “Единая Россия” на региональных 
выборах 8 октября еще раз подтвердила 
свой статус самой влиятельной партии в 
стране. 

8 октября в девяти субъектах Федера-
ции граждане избирали новый состав ре-
гиональных органов законодательной 
власти, и на этих выборах большая часть 
избирателей поддержала именно канди-
датов от партии “Единая Россия”. “Еди-
нороссы” получили на этих выборах от 40 
до 50% голосов и теперь самостоятельно 
или со своими союзниками сформируют 
большинство в региональных парламен-
тах.

Напомню, еще в прошлом году были 
созданы правовые инструменты, дающие 
право партии, победившей на региональ-
ных выборах, представлять Президенту 
кандидатуру высшего должностного лица 
субъекта Федерации.

Есть еще один важный аспект - меж-
дународный. Укрепление авторитета 
“Единой России” внутри страны откры-
вает новые возможности и в сфере парла-
ментских и межпартийных связей. Взаи-
модействие с наиболее влиятельными 
политическими силами других стран поз-
волит полнее информировать обществен-
ность о нашей внутренней политике, со-
здаст новые площадки для контактов. Это 
серьезные рычаги продвижения интере-
сов России за рубежом.

Из выступления Председателя Партии, 
Председателя Государственной Думы Бори-
са ГРЫЗЛОВА:

- Партия на съезде планирует сформи-
ровать программу на предвыборный год и 
поставить принципиальные задачи по 
стратегическому развитию страны на деся-
тилетие. Среди таких стратегических задач 
- обеспечение развития экономики по ин-
новационному пути, разработка програм-
мы сбережения российского народа и про-
граммы предотвращения коррупции и 
повышения эффективности государствен-
ного управления. 

1 декабря партия будет отмечать свой 
первый юбилей - 5-летие образования. В 
этот день партия подведет итоги своей де-
ятельности, а 2 декабря на съезде будет 
формулировать новые задачи, которые 
должны составить нашу предвыборную 
платформу. 

Сегодня “Единая Россия”, насчиты-
вающая 1 млн членов и огромное количес-
тво сторонников, представляет собой пар-
тию политического центра. Идеология 
политического центризма нами выстрада-
на. Партия продолжает развивать полити-
ку центризма, опираясь на самые широкие 
слои населения и выступая против любых 
классовых противоречий и столкновений. 
Впервые в Государственной Думе создано 
парламентское большинство на основе од-
ной партии. С 1906 по 1916 годы Думы 
были противоречивы, то же самое было в 
начале 90-х.

В 2003 году на парламентских выбо-
рах за партию было отдано 37% голосов, 
весной этого года на выборах в законода-
тельные органы власти - 39%, а осенью 
этого же года на региональных выборах - 
уже 46%. Это высокий уровень подде-
ржки.

Нас волнует ситуация с экстремизмом. 
Я предложил бы собрать все партии, не 
только парламентские, у вас, чтобы обсу-
дить этот очень важный вопрос. Некото-
рые партии идут на региональные выборы, 
используя призывы, которые можно рас-
ценить, как экстремистские. Мы хотели 
бы, чтобы все стороны пришли к понима-
нию того, что играть с экстремизмом недо-
пустимо. 

2 декабря 2006 года в 8:00 по московс-
кому времени начал работу VII Съезд Все-
российской политической партии “Единая 
Россия”.

На всероссийский партийный форум 

собралось свыше 2,5 тысяч человек. Среди 

делегатов Съезда - более 50 руководителей 

российских регионов. Правительство 

представляют вице-премьер РФ Александр 

Жуков, глава МЧС России Сергей Шойгу, 

министр сельского хозяйства РФ Алексей 

Гордеев и руководитель Росспорта Вячес-

лав Фетисов. Гостями Съезда являются 19 

зарубежных делегаций - представители са-

мых крупных, авторитетных политических 

партий мира. На Съезде с основными до-

кладами выступили:

Председатель партии “Единая Россия” 
Борис Грызлов - на тему “Россия – выбор 
будущего: Политические задачи партии и 
вопросы стратегии развития России”. 

Сопредседатель Высшего совета пар-
тии “Единая Россия” Юрий Лужков - на 
тему “Российская цивилизация. Условия 
суверенного развития”.

Сопредседатель Высшего совета пар-
тии “Единая Россия” Минтимер Шаймиев 
– на тему “Село – “локомотив” роста 
страны”.

Сопредседатель Высшего совета пар-
тии “Единая Россия” Сергей Шойгу – на 
тему “Партия большинства. Реализации 
поставленных задач”.

Руководитель Администрации Прези-
дента РФ Сергей Собянин зачитал приветс-
твие Президента РФ Владимира Путина в 
адрес Всероссийской политической партии 
“Единая Россия”: 

- За годы, прошедшие с момента со-

здания партии, она накопила значитель-

ный кадровый, организационный, твор-

ческий потенциал, многолетний опыт 

практической работы. 

Важно, что позиции самой влиятель-

ной политической силы страны партия 

“Единая Россия” постоянно старается 

подкреплять реальными делами, актив-

ным участием в решении социально-эко-

номических проблем страны.

В повестке вашего Съезда вопрос, 

принципиальный для любой партии, – 

принятие и рассмотрение программы. 

Рассчитываю, что в ходе открытой и 

конструктивной дискуссии будут заданы 

четкие реалистические ориентиры страте-

гии “Единой России” на перспективу. А те 

инициативы и идеи, которые вы предло-

жите, послужат консолидации общества и 

найдут широкую поддержку граждан.

Желаю успеха! 

Из доклада Председателя Всероссийс-
кой политической партии “Единая Россия” 
Бориса Грызлова на VII Съезде.

Уважаемые делегаты и гости Съезда!

Думаю, что ни у кого не вызывает сом-

нений, что главная цель или даже миссия 

нашей партии – обеспечить гражданам 

России достойную жизнь и укрепить госу-

дарство. Одно без другого невозможно.

Президент Российской Федерации 

проложил курс, который обеспечил ук-

репление позиций России, вернул граж-

данам уверенность в достойном будущем. 

Мы проводим этот курс в Государствен-

ной Думе, ему следуют наши депутаты, 

мэры и губернаторы в регионах.

В интересах будущего России на 

предстоящих выборах должна победить 

политическая сила, которая, во-первых, 

готова продолжать и развивать курс дейс-

твующего Президента, и, во-вторых, ре-

ально способна это сделать.

Предвыборные задачи, которые мы ста-
вим перед собой, не являются простыми. Но 
мы готовы к жесткой конкуренции. Наша 
партия на сегодняшний день является единс-
твенной партией, которая выходит на выборы 
с детальной программой развития России.

Можем ли мы реализовать такую про-

грамму? Да, и не раз доказывали это, ра-

ботая в Государственной Думе.

Мы способны принимать и – что самое 
важное – реализовывать принципиальные 
решения. Решения в интересах людей, а не 
бюрократии. Если бы не было парламент-
ского большинства, то не было бы нового 
закона о рекламе, не было бы Инвестицион-
ного фонда, не было бы приоритетных на-
циональных проектов. 

Идеология нашей партии разрабаты-
валась в практической работе, в решении 
задач развития страны. Вместе с тем важ-
ный вклад в ее развитие внесли теорети-
ческие обсуждения, внутрипартийные 
дискуссии о значении принципов сувере-
нитета, социального консерватизма, де-
мократии в современном мире. Все это 
позволило нам более четко сформулиро-
вать свои цели и задачи на будущее.

По своим основным принципам мы 
были и остаемся центристами. Мы счита-
ем, что в современных условиях партий-
ной системе необходим мощный полити-
ческий центр. Идеология классовой 
борьбы и раскола играет на руку лишь тем, 
кто не хочет видеть нашу страну сильной.

Оценивая современный этап разви-
тия партийной системы, мы видим, что 
новые структуры хотят занять место на 
флангах, в частности, на левом фланге. 
Это их право. Но каждому важно помнить, 
что попытки приватизировать понятие 
“справедливость”, точно так же, как по-
нятие “свобода”, – бесперспективны.

Убежден, что сегодня только цент-
ризм, который представляет наша партия, 
может стать опорой эффективного госу-
дарства. Мы должны обеспечить единство 
власти на очень важном для России эта-
пе.

Стратегия “Единой России” заключа-
ется:

 в опоре на традиционные для рос-
сийского народа культурные и духовные 
ценности;

 в идеологии гражданского согла-
сия, а не классовой борьбы. У государства, 
у ответственного бизнеса, у людей труда, у 
всех слоев и групп населения есть общая 
цель и есть объективная необходимость 
сотрудничества в ее достижении – это 
построение великой России.

Именно такой подход позволяет нам 
уверенно говорить, что три приоритетные 
задачи, которые партия ставит перед со-
бой, будут решены. Это:

1. Сбережение российского народа.
2. Создание в России экономики ин-

новационного типа.
3. Искоренение коррупции и общее 

повышение эффективности государства.
Численность партии, возрастающий 

уровень поддержки со стороны избирате-
лей – свидетельствуют, что общество 
чувствует необходимость в решении этих 
задач. В отличие от многих других полити-
ческих сил, “Единая Россия” не спекули-
рует на имеющихся в обществе конфлик-
тах и разногласиях, а предлагает путь 
гражданского согласия. 

Итоги нашей работы за прошедшие 
пять лет подтверждают, что эта идеология 
и стратегия эффективны и актуальны для 
страны.

 За эти годы расходы федерального 
бюджета выросли почти в пять раз.

 Экономический рост составлял до 
7% в год. 

 Инфляция сократилась с почти 
20% в 2001 году до 9% в 2006 году.

 Средняя заработная плата возросла 
в три с половиной раза. 

 Россия практически полностью 
рассчиталась по внешним долгам, укрепи-
ла свой авторитет в мире. С нами теперь 
приходится считаться, и именно усиление 
позиций России часто является истинной 
причиной раздражения и зарубежной кри-
тики проводимого нами курса. 

В каждом из показателей эффектив-
ности социально-экономического разви-
тия страны есть значительный вклад нашей 
партии, в том числе и тех законов, приня-
тие которых обеспечила “Единая Россия”.

Когда мы говорим о стратегии “Еди-
ной России”, мы не закрываем глаза на се-
годняшние, текущие проблемы. Мы после-
довательно их решаем, но в повседневной 
деятельности мы видим перед собой долго-
срочные цели, мы видим образ страны, какой 
она должна быть и будет через десять лет. 

Если принять версию о цикличности 
исторического развития, то напрашивает-
ся ряд аналогий с началом прошлого века. 

100 лет назад возникла Государствен-
ная Дума, 100 лет назад страна переживала 
великие потрясения. Энергия развития, 
гражданское согласие, экономический 

подъем, позволившие к 1913 году вывести 
Россию в число ведущих мировых держав, 
были практически полностью растрачены 
в 1917 году. Согласие сменилось губитель-
ным конфликтом. 

Сегодня мы также наблюдаем динамич-
ное развитие, тенденции роста, укрепление 
гражданского общества. И, опираясь на ис-
торические уроки, мы должны сейчас сде-
лать все, чтобы не упустить наш шанс возро-
дить Россию. И тогда уже к 2013 году мы 
сможем обеспечить рывок по всем ключевым 
направлениям. А к 2017 году – сохранить и 
увеличить набранный темп. 

Для этого нужно, чтобы каждый имел – 
и видел – возможности для улучшения своей 
жизни, жизни своей семьи, чтобы в обществе 
было как можно больше тех, кто верит в себя 
и в Россию. 

Каждый шаг, заложенный в стратегии 
“Единой России”, направлен на то, чтобы с 
каждым годом количество активных людей в 
нашей стране возрастало. И чтобы они виде-
ли именно в нас ту партию, которая сохранит 
и укрепит Россию как великую, единую, ус-
пешную и могущественную державу!

В следующем номере мы подробно поз-
накомим наших читателей с программным 
заявлением партии.

Т
ри года назад знаменитая спорт-

сменка, благодаря жителей наше-

го района за доверие, сказала: 

«По роду моих занятий мне пришлось не-

мало поездить по миру, защищая честь на-

шего флага, укрепляя спортивную славу 

нашей страны. Довелось видеть немало го-

родов - и больших, и маленьких. Всегда от-

мечала, как они обустроены, уютны, опрят-

ны, как в них продумано все в интересах 

жителей. Можно ли в России построить 

жизнь так же, как и в самых передовых 

странах мира? Мой ответ - да! Просто надо 

не бояться ставить перед собой задачи-мак-

симум. Начиная новое дело, не важно - в 

спорте, в бизнесе, в политике, в обычной 

жизни, всегда нужно стремиться стать пер-

вым, стать лучшим».

Прошло три непростых года. И сегодня 

можно смело сказать, что Лариса не подве-

ла своих избирателей. За три года напря-

женной работы в Московской областной 

Думе сделано не мало. И для области, и для 

Одинцовского района. Как областной депу-

тат, Лазутина участвовала в законотворчес-

кой деятельности Подмосковья. Как депу-

тат, 

избранный в Думу от Одинцова, - никогда 

не забывала про интересы родного района.

Подход к делу у депутата-женщины и 

депутата-мужчины - разный. В первую оче-

редь именно как женщина-депутат участву-

ет сегодня в жизни района Лариса Лазути-

на. Под её опекой находятся детская 

поликлиника и женская консультация го-

рода Одинцово. С её помощью для консуль-

тации в последнее время была приобретена 

сложная и дорогостоящая диагностическая 

аппаратура, выделены деньги на космети-

ческий и капитальный ремонт здания и от-

дельных кабинетов. И если раньше буду-

щим одинцовским мамам на более-менее 

серьезную диагностику приходилось ездить 

в Московский областной научно-исследо-

вательский институт акушерства и гинеко-

логии (МОНИИАГ), то уже сегодня многое 

можно сделать на месте. Без особых фор-

мальностей, очередей и утомительной до-

роги. 

Детская поликлиника обновила стома-

тологическое оборудование и частично - 

мебель. На 2007 год в депутатском портфеле 

- наказы избирателей о более серьезном ре-

монте и дооборудовании этих медицинских 

учреждений. 

Работа на стыке области и района на-

кладывает на обязанности областного депу-

тата особый отпечаток. Его место работы - 

Московская областная Дума. Его избиратели 

- жители Одинцовского района. Именно 

поэтому каждая неделя начинается для Ла-

рисы Лазутиной именно с приема избира-

телей. По понедельникам двери её обще-

ственной приёмной всегда распахнуты для 

людей. «Некоторые вопросы, - говорит Ла-

риса Евгеньевна, - удается решить сразу на 

месте, по телефону. Другие требуют лично-

го вмешательства или оказания финансо-

вой помощи. В любом случае к проблемам 

избирателя - самое пристальное внимание. 

Ни одна просьба не остается без ответа и 

депутатской поддержки».

В перечне мероприятий по наказам из-

бирателей Ларисы Лазутиной только в 2006 

году можно увидеть более миллиона руб-

лей, выделенных на капитальный и теку-

щий ремонт образовательных учреждений 

района. 3 миллиона - для приобретения ме-

дицинского оборудования и мебели в Цент-

ральную районную больницу. 350 тысяч - на 

оказание адресной материальной помощи 

малообеспеченным и попавшим в трудную 

жизненную ситуацию гражданам, социаль-

ной помощи и поддержки ветеранам вой-

ны, труда, вооруженных сил и правоохра-

нительных органов, пенсионерам.

Не только на уровне района, но и в 

Московской областной Думе Лариса Евге-

ньевна сегодня - человек узнаваемый и ува-

жаемый. 10 октября нынешнего года она 

возглавила думский Комитет по вопросам 

науки, образования, культуры, спорта и де-

лам молодежи. Членом этого комитета Ла-

зутина стала с самого начала своей работы в 

Подмосковной Думе. И вот теперь возгла-

вила, наверное, самое непростое направле-

ние работы областных депутатов. 

В зону её прямой ответственности по-

пали формирование государственной об-

ластной политики по вопросам науки, об-

разования, культуры, молодежной поли-

тики, спорта и туризма, прав ребенка, 

языковой политики, народных художест-

венных промыслов.

Сегодня комитет занимается социаль-

ной защитой и совершенствованием систе-

мы правовых гарантий педагогов, работни-

ков культуры и физкультуры. Оказывает 

консультативную помощь органам местно-

го самоуправления, готовит профильные 

законы для рассмотрения и принятия их 

областной Думой.

П
ри непосредственном участии 

Ларисы Лазутиной в прошлом 

году в полтора раза были увели-

чены стипендии учащимся средних про-

фессиональных училищ и областных вузов. 

Проведена большая работа по совершенс-

твованию нормативной правовой базы в 

области защиты прав детей. В первую оче-

редь - сирот. За последнее время происхо-

дит постоянное увеличение оплаты труда 

патронатных воспитателей, пособий при-

ёмным родителям и опекунам. С 1 января 

2007 года семьям, усыновившим ребенка, в 

Московской области будет единоразово 

выплачиваться помощь в 20 тысяч рублей.

Многое делалось и делается в рамках 

реализации в Подмосковье национального 

приоритетного проекта «Образование». С 1 

января 2006 года 30 тысяч учителей области 

получили ежемесячную прибавку к зара-

ботной плате в размере 1000 рублей за клас-

сное руководство. Поддерживаются школы, 

внедряющие передовые образовательные 

программы. 107 лучших областных образо-

вательных учреждений определены для по-

лучения федеральных грантов в размере од-

ного миллиона рублей. Для них будет 

закуплено 236 современных учебных каби-

нетов физики, химии, биологии и геогра-

фии, оснащенных современным оборудо-

ванием и учебными пособиями. Согласован 

список из 1672 школ, которые в 2006-2007 

годах будут подключены к широкополос-

ной Интернет-связи. 

Чтобы поддержать талантливую моло-

дежь от 14 до 25 лет, для области комитет 

ходатайствовал о выделении 60 премий 

первой степени - по 60 тысяч рублей, и 52 

премий второй степени - по 30 тысяч. Их 

получат (список победителей уже утверж-

ден Министерством образования и науки 

Российской Федерации) школьники и сту-

денты, показавшие выдающиеся результаты 

в учебе, победители олимпиад, молодые 

изобретатели и ученые.

Вот далеко не самый полный перечень 

дел, выполненных комитетом, в котором 

работает и который сегодня возглавляет 

наша знаменитая землячка. 

Политическая активность - ещё одна 

сторона общественной деятельности Лари-

сы Лазутиной. 

И всё-таки в первую очередь она - не 

депутат, а женщина! Как удается удачно 

совмещать такую обширную общественно-

политическую работу с обязанностями 

жены и матери двоих детей - разговор отде-

льный. И он - впереди. 

Петр ГОРОХОВ
Нина ДЬЯЧКОВА

НАШ ДЕПУТАТ ЛАРИСА ЛАЗУТИНА
10 декабря 2003 года Герой России, одиннадцатикратная чемпионка мира 

и пятикратная олимпийская чемпионка, двукратная обладательница Кубка 
мира, почетный гражданин города Одинцово и Республики Карелия, заслужен-
ный мастер спорта по лыжным гонкам Лариса Лазутина была избрана депута-
том Московской областной Думы по избирательному округу   №25.

В.В. ПУТИН: «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
ПОДТВЕРДИЛА СВОЙ СТАТУС 

САМОЙ ВЛИЯТЕЛЬНОЙ ПАРТИИ В СТРАНЕ
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 1 декабря 2006 года 
состоялось внеочередное 
заседание Московской 
областной Думы. 
Рассматривался вопрос 
«О назначении даты 
выборов депутатов 
Московской областной 
Думы ». В соответствии 
с постановлением Думы 
№ 1/200-II от 01.12.2006 
г. выборы назначены 
на 11 марта 2007 года

Д
вухсотое заседание Московс-
кой областной Думы стало 
внеочередным. А вопрос  «О 

назначении даты выборов депутатов 
Московской областной Думы» был 
единственным в повестке дня. 

11 марта состоятся выборы в не-
скольких регионах России. Но Москов-

ская область стала первым регионом, 
давшим официальный старт избиратель-
ной гонке. Комментирует это событие 
для читателей «Президент-газеты» пер-
вый заместитель председателя Московс-
кой областной Думы, заместитель пред-
седателя фракции «Единая Россия» в 
Московской областной Думе Владимир 
Алексеев.

«И федеральное законодательство, 
и наш областной закон о выборах депу-
татов Московской областной Думы пре-
доставляет право областной Думе назна-
чить дату не ранее, чем за 100 дней до 
дня голосования, и не позднее, чем за 90 
дней. И вот сегодня 1 декабря как раз 
наступил период, в течение которого мы 
получили право принять Постановление 
о дате выборов. Мы назначили выборы 
на 11 марта 2007 года. Завтра, после пуб-
ликации Постановления о выборах, со-
стоится старт избирательной кампа-
нии».

Предстоящие выборы нельзя на-
звать  просто очередными и рядовыми. 
Они будут проходить по новой  пропор-
циональной системе. Расшифровать это 
понятие предельно просто.  Избирате-
лям больше не придется выбирать одно-
го представителя из нескольких десят-

ков малоизвестных фамилий. Теперь 
интересы конкретного избирателя будет 
защищать не один человек,  который 
часто, как в пословице, «один не воин», 
а целая партия. На суд жителей Подмос-
ковья буду выдвинуты несколько  поли-
тических тяжеловесов -  партии, кото-
рые в соответствии с требованиями 
закона будут допущены к выборам.   Ну, 
а какие именно партии станут счастлив-
чиками, допущенными к телу подмос-
ковного избирателя, станет ясно только 
в конце декабря.

 
«Избирательный процесс делится 

на несколько этапов. В течение подгото-
вительного этапа  региональные отделе-
ния партий должны провести свои съез-
ды и конференции, утвердить списки и 
предоставить их в избирательную ко-
миссию для регистрации. Этот этап  рег-
ламентирован законом. И выходит так, 
что только к концу декабря могут быть 
подготовлены все  необходимые доку-
менты. Была опасность, что кто-то не 
успеет. Вот почему не хотелось терять ни 
одного дня», – подчеркнул Владимир 
Алексеев.

Выборы по пропорциональной сис-
теме пройдут в Московской области 
впервые. В связи с этим на очередном 

заседании парламентарии внесли поп-

равки в закон «О выборах депутатов 

Московской областной Думы», касаю-

щиеся распределения мандатов между 

партиями, которые пройдут в Думу. 

Инициатором внесения изменений вы-

ступила фракция «Единая Россия» в 

Мособлдуме.  По словам Владимира Ак-

сакова, методика распределения манда-

тов, которую утвердили парламентарии, 

соответствует общеевропейским нор-

мам. «Даже Европарламент формирует-

ся таким образом, - пояснил Владимир 

Алексеев, - там применяется именно та-

кая схема определения количества ман-

датов». Дело в том, что федеральный за-

кон об основных гарантиях изби-

рательных прав оставляет за субъектами 

право выбирать тот или иной механизм 

распределения мандатов. 

Досконально разобраться в особен-

ностях выборов по пропорциональной 

системе нам предстоит уже в течение са-

мой избирательной кампании. Но пока 

похоже, что Дума, выбранная по этой 

системе, сможет более эффективно от-

стаивать интересы конкретного избира-

теля.

Наталья ГОРОДЕЦКАЯ

Г
убернатор Московской области 

Борис Громов призвал полити-

ческие партии «создавать по-

меньше грязи» в ходе предвыборной кам-

пании: «А мы со своей стороны сделаем 

все, чтобы голосование прошло нормаль-

но, успешно и в рамках законодательс-

тва», - пообещал Борис Всеволодович, 

обращаясь к участникам проходившего в 

минувший понедельник в Одинцове се-

минара-совещания, посвященного пред-

стоящим выборам в Мособлдуму.

О том, что к выборам в Московской 

области, как к генеральной репетиции 

предстоящих выборов в Госдуму РФ, будет 

приковано самое пристальное внимание 

не только Центризбиркома, но и «всей ми-

ровой общественности», предупредил ау-

диторию председатель ЦИК Александр 

Вешняков: «Осенью этого года подмосков-

ные законодатели приняли принципиаль-

ное решение о проведении выборов по 

пропорциональной системе. Мы имели 

возможность провести необходимую экс-

пертизу и на сегодняшний день удовлетво-

рены тем, что наши замечания были учте-

ны. Теперь и беспартийный гражданин 

может быть избранным, это пожелание 

Центральной избирательной комиссии на-

шло отражение в законе». 

Чтобы окончательно пресечь бытую-

щие пересуды о «правильном подсчете 

голосов правильными людьми», Вешня-

ков предложил внедрить на подмосков-

ных выборах «уже опробованный Цент-

ризбиркомом контроль за подсчетом 

голосов избирателей путем использова-

ния мобильной связи». В день голосова-

ния любой гражданин, а особенно член 

той или иной политической партии, пу-

тем отправки SMS-запроса может полу-

чить сообщение о том, как распределя-

ются голоса избирателей на любом 

участке на определенный отрезок време-

ни: «Со стороны ЦИКа мы готовы обес-

печить все технические условия, а от об-

ластной избирательной комиссии 

требуется лишь принять принципиаль-

ное решение. У нас есть желание снять 

недоверие некоторых граждан по вопро-

су объективности подсчета голосов, поэ-

тому мы давно используем и практику 

ведения протокола в Интернете». Теперь 

глава ЦИК предложил обмениваться с 

избирателями еще и SMSками.

Поскольку такие выборы непривыч-

ны для российских граждан, то, как счита-

ет Александр Альбертович, нужно поста-

раться сделать их наиболее открытыми, а 

избирательным комиссиям вести усилен-

ную разъяснительную работу. Глава ЦИК 

предостерег политические партии от ра-

дикальных предвыборных высказываний 

на тему межнациональных отношений: 

«Это не добавит вам избирателей, а только 

подвигнет избирательные комиссии и ор-

ганы судебной власти к жёстким санкци-

ям», - предупредил Вешняков.

К
ак пояснила председатель об-

лизбиркома Валентина Смир-

нова, в Подмосковье «будет 

создан единый избирательный округ, где 

депутаты выбираются пропорционально 

числу голосов избирателей, поданных за 

единый список кандидатов от избиратель-

ного объединения». Выдвижение списков 

кандидатов начинается 13-го и заканчива-

ется 31 декабря 2006 года. От сбора подпи-

сей и уплаты избирательно залога, размер 

которого в Московской области составля-

ет 15 миллионов рублей (10 процентов от 

максимально возможного избирательного 

фонда), освобождены политические пар-

тии, представленные в Государственной 

Думе РФ, т.е. КПРФ, ЛДПР, «Единая Рос-

сия». 

«Эти партии уже доказали серьез-

ность своих намерений», - как мотивиро-

вал такой «предвыборный бонус» Алек-

сандр Вешняков, отвечая на записку 

местного лидера партии «Зеленых».  

20-процентный порог явки избира-

телей, вопреки ожиданиям,  в Московс-

кой области не отменен, поскольку соот-

ветствующий закон еще не подписан 

Президентом, а дата выборов в нашем ре-

гионе уже назначена. Свою состоятель-

ность политические партии докажут, 

преодолев 7-процентный барьер. Соот-

ветственно, чем выше процент, тем боль-

шее количество мандатов получает изби-

рательное объединение. 

Нина ДЬЯЧКОВА

ГЛАВА ЦЕНТРИЗБИРКОМА 
ПРЕДЛОЖИЛ 
ОБМЕНИВАТЬСЯ 
С ИЗБИРАТЕЛЯМИ 
SMSками

2 декабря дан старт 
предвыборной гонке, которая 

на финише 11 марта 2007 
года определит членов 

законодательного собрания 
Московской области. 

Нынешние выборы имеют 
существенное отличие от 

предыдущих: депутатов 
предстоит выбирать по 

партийным спискам, а в 
бюллетенях Выборов-2007 
будет отсутствовать графа 

«Против всех».

ИНТЕРЕСЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ПОДМОСКОВЬЯ 
БУДУТ ЗАЩИЩАТЬ ТЯЖЕЛОВЕСЫ
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П
о мнению международных 

экспертов, население России 

к 2050 году сократится на 31 

миллион человек. Согласно прогнозам, 

которые содержит доклад ООН «Народо-

население мира в 2005 году», к середине 

столетия число россиян составит 111,8 

миллионов человек, по сравнению с 143,2 

миллионами человек в настоящее время.

По данным Министерства регио-

нального развития, средний показатель 

рождаемости по России — 10 человек на 

тысячу населения, тогда как для стран с 

аналогичным уровнем доходов это — 17 

детей. Средняя смертность в России — 16 

человек на 1 тысячу населения, что, по 

прогнозам ведомства, приведет к сокра-

щению населения через 40—50 лет на 

треть. По данным переписи населения 

1989 года, доля населения в возрасте мо-

ложе 15 лет составляла 24,5%, населения 

старше трудоспособного возраста — 

18,5%. По данным переписи 2002 года, 

соответственно, 18,2% и 20,5%, т.е. почти 

с точностью до наоборот.

Почему же молодежь в России так 

боится рожать? Среди девушек от 20 до 

24 лет лишь 53% хотят родить одного ре-

бенка и 47% - двоих. А между тем врачи 

советуют родить первого ребенка именно 

в возрасте от 20 до 23 лет, это самый луч-

ший период. Но жизнь меняется, сейчас 

у нас другие ценности: работа, зарплата, 

квартира, машина и т.д. 

В последнем ежегодном Послании 

Федеральному Собранию Российской 

Федерации Президент Российской Фе-

дерации уделил особое внимание реше-

нию демографической проблемы. Ко-

нечно, невозможно за полгода 

восстановить доверие к власти в плане 

рождения ребенка. Да и не всем понятна 

суть нацпроектов «Здоровье» и «Демог-

рафия». Кто-то не слышал, кто-то не об-

ращал внимания, кто-то просто прошел 

мимо, а кто-то уже не верит в обещания 

власти, продолжая сетовать на нехватку 

средств и времени на рождение детей. 

Изучив и проанализировав докумен-

ты и материалы по приоритетным нацио-

нальным проектам, мы решили предло-

жить вашему вниманию ряд ответов на 

наиболее часто задаваемые вопросы, свя-

занные с жильем, медицинской помощью 

и материальной базой молодых семей. 

В О П Р О С  1 : 

Н Е Г Д Е  Ж И Т Ь

Приоритетный национальный про-

ект предусматривает оказание бюджет-

ной поддержки в приобретении жилья 

молодым семьям и молодым сельским 

специалистам, нуждающимся в жилье 

или улучшении жилищных условий. Им 

будут предоставляться бюджетные суб-

сидии на приобретение жилья. Госу-

дарство может оплатить часть покупки 

(строительства) или погасить первый 

взнос при получении ипотечного кре-

дита. 

По словам руководителя Федераль-

ного агентства по строительству и ЖКХ 

Сергея Круглика, реализация нацио-

нального проекта позволит обеспечить 

жильем в 2006-2007 годах около 69,5 

тыс. молодых семей. Всего же с 2006 по 

2010 годы свои жилищные условия смо-

гут улучшить 181,7 тыс. молодых се-

мей.

Претендовать на такую поддержку 

смогут семьи, возраст супругов в кото-

рых не превышает 30 лет, либо семьи, 

состоящие из одного родителя в воз-

расте до 30 лет и одного и более детей, 

признанные нуждающимися в улучше-

нии жилищных условий.

Субсидия предоставляется в разме-

ре не менее: 

- 35% средней стоимости стандарт-

ного жилья в регионе для молодых се-

мей, не имеющих детей;

- 40% средней стоимости стандарт-

ного жилья в регионе для молодых се-

мей, имеющих 1 и более детей.

Расчет размера субсидии произво-

дится, исходя из размера общей площа-

ди жилья, установленного для семей 

разной численности, количества членов 

молодой семьи и норматива стоимости 

1 кв. м общей площади жилья по муни-

ципальному образованию, в котором 

молодая семья включена в список учас-

тников подпрограммы. 

Размер общей площади жилого по-

мещения, с учетом которой определяется 

размер субсидии, составляет:

- для семьи численностью два чело-

века (молодые супруги или один молодой 

родитель и ребенок) – 42 кв. м;

- для семьи численностью 3 и более 

человек, включающей помимо молодых 

супругов одного и более детей (либо се-

мьи, состоящей из одного молодого ро-

дителя и двух и более детей) – по 18 кв. м 

на одного человека.

Средняя рыночная стоимость квад-

ратного метра общей площади жилья в ре-

гионе определяется приказом Министерс-

тва регионального развития «О нормативе 

стоимости 1 кв. метра общей площади…». 

Разработана специальная методика, на ос-

новании которой производятся эти расче-

ты. Норматив стоимости 1 кв. м общей 

площади жилья по муниципальному обра-

зованию устанавливается органом местно-

го самоуправления, но этот норматив не 

должен превышать среднюю рыночную 

стоимость 1 кв. м общей площади жилья по 

субъекту Российской Федерации, опреде-

ляемую уполномоченным Правительством 

Российской Федерации федеральным ор-

ганом исполнительной власти.

К примеру, если размер квартиры для 

молодой семьи из трех человек составит 

54 кв. метра, а средняя рыночная стои-

мость жилья в регионе – 756 тыс. рублей 

(из расчета 14 тыс. рублей за квадратный 

метр), то размер субсидии составит 264,6 

тыс. рублей и дополнительно 37,8 тыс. 

рублей при рождении (усыновлении) ре-

бенка во время погашения кредита.

Семье будет выдано свидетельство, 

удостоверяющее право на получение суб-

сидии для приобретения или строительс-

тва жилья. После этого свидетельство пе-

редается в банк, где открывается 

специальный счет для зачисления субси-

дии. Как только семья найдет вариант для 

покупки жилья, на счет зачисляются так-

же их личные средства, после чего деньги 

будут перечислены продавцу жилья в со-

ответствии с договором купли-продажи.

Если субсидии и личных сбережений 

недостаточно для приобретения нового 

жилья, обладатели субсидии могут полу-

чить кредит на его покупку или строи-

тельство. В этом случае средства субсидии 

будут использоваться на погашение пер-

вого взноса по ипотечному жилищному 

кредиту. Дальнейшая схема погашения 

кредита определяется банком - как прави-

ло, это равные ежемесячные платежи в 

течение срока кредита.

Чтобы получить бюджетную подде-

ржку, вам необходимо обратиться в орга-

ны власти, составляющие такие списки. 

Как правило, этим занимаются комитеты 

по молодежной политике или по строи-

тельству в органах местного самоуправле-

ния. Однако, в конечном счете, ответс-

твенные лица определяется региональным 

и муниципальным руководством. 

В О П Р О С  2 : 

Н Е Т  К А Ч Е С Т В Е Н Н О Й 

М Е Д И Ц И Н С К О Й 

П О М О Щ И

Введение с 1 января 2006 года во всех 

регионах Российской Федерации родо-

вых сертификатов имеет своей целью по-

вышение материальной заинтересован-

ности медицинских учреждений в 

предоставлении качественной медицин-

ской помощи. Важно, чтобы женщина с 

первого до последнего дня беременности 

была окружена вниманием специалистов 

и родила здорового малыша. Регулярные 

посещения врача акушера-гинеколога 

помогут женщине не только избежать 

многих осложнений во время беремен-

ности, но и предотвратить ряд заболева-

ний ребенка, получить практические ре-

комендации по профилактике наиболее 

часто встречающихся заболеваний во 

время беременности (анемии, угрозы 

прерывания беременности и др.), пра-

вильному питанию и поведению во вре-

мя родов, грудному вскармливанию ре-

бенка.

Родовой сертификат включает в 

себя: 

 талон № 1 родового сертифика-

та, предназначенный для оплаты услуг, 

оказанных женщинам учреждениями 

здравоохранения в период беременности 

на амбулаторно-поликлиническом этапе; 

 талон № 2 родового сертифика-

та, предназначенный для оплаты услуг, 

оказанных женщинам учреждениями 

здравоохранения в период родов в ро-

дильных домах (отделениях), перина-

тальных центрах; 

 родовой сертификат, служащий 

подтверждением оказания медицинской 

помощи женщинам в период беремен-

ности и родов учреждениями здравоох-

ранения. 

Учреждения здравоохранения пере-

дают эти талоны в отделения Фонда со-

циального страхования. Дополнительно 

к обычному бюджетному финансирова-

нию медучреждения получат средства за 

каждую пациентку при условии, что роды 

завершились благополучно. При этом 

муниципальные и государственные уч-

реждения здравоохранения, имеющие 

лицензии по специальности «Акушерс-

тво и гинекология» и оказывающие ме-

дицинскую помощь женщинам в период 

беременности (женские консультации, 

акушерско-гинекологические кабинеты 

поликлиник), получают по 2000 рублей 

за каждую женщину, а учреждения здра-

воохранения, оказывающие медицинс-

кую помощь в период родов (родильные 

дома, родильные отделения, перинаталь-

ные центры), – по 5000 руб. за каждую 

женщину.

Сертификат выписывается женщи-

не, вставшей на учет по беременности, 

в женской консультации, когда срок 

беременности достигает 30 недель (при 

многоплодной беременности – при 

сроке 28 недель), при условии непре-

рывного наблюдения и ведения ее на 

амбулаторно-поликлиническом этапе 

не менее 12 недель данной женской 

консультацией.

Если женщина до 30 недель беремен-

ности наблюдалась в женской консульта-

ции на платной основе, а после 30 недель 

беременности получала услуги бесплат-

но, то консультация также не имеет пра-

ва на выдачу ей родового сертификата, 

поскольку период бесплатного наблюде-

ния женщины составит менее 12 недель.

Если женщине выдан родовой серти-

фикат и она поступает в родильный дом 

на платной основе, то услуги родильного 

дома оплачены быть не могут. В этом слу-

чае талон № 2 родового сертификата не 

представляется к оплате в региональные 

отделения фонда.

В связи с тем, что с 1 июля 2006 года 

выдача родовых сертификатов родиль-

ными домами не предусмотрена, услуги 

по медицинской помощи, оказанные ро-

дильными домами женщинам в период 

родов с 1 июля 2006 года, могут быть оп-

лачены исключительно на основании ро-

довых сертификатов, выданных женски-

ми консультациями, наблюдавшими 

женщину в период беременности.Фи-

нансовые средства, предусмотренные на 

реализацию родового сертификата в раз-

мере 10,5 млрд руб., должны распреде-

ляться следующим образом:

– в женской консультации не менее 

60% от предусмотренной суммы должно 

быть направлено на повышение заработ-

ной платы медицинским работникам, 

остальное – на укрепление материально-

технической базы;

– в родильном доме не менее 40% – 

на заработную плату медицинским ра-

ботникам, остальное – на укрепление 

материально-технической базы и приоб-

ретение лекарственных средств.

В О П Р О С  3 : 

Н Е  Н А  Ч Т О 

В своем обращении к Федеральному 

собранию Владимир Путин предложил 

назначить не работавшим до рождения 

ребенка женщинам выплату в размере 1,5 

тысяч рублей в месяц до достижения ре-

бенком 1,5 лет. При рождении второго 

ребенка Президент РФ предложил вы-

плачивать матери 3 тысячи рублей в ме-

сяц. 

В настоящее время в России около 

полумиллиона женщин, не работавших 

до рождения первого ребенка, вообще не 

получают финансовой помощи от госу-

дарства. Остальные матери получают по-

собие в размере 700 рублей.

В нынешнем году должна быть за-

вершена вся деятельность по подготовке 

законопроекта о базовом материнском 

капитале. 12 октября 2006 г. Правительс-

тво РФ одобрило законопроект «О до-

полнительных мерах государственной 

поддержки семей, имеющих детей», рег-

ламентирующий предоставление и ис-

пользование базового материнского ка-

питала. Установленный размер выплат 

женщинам, родившим второго ребенка, 

составляет 250 тыс. рублей. Предусмот-

рена ежегодная индексация материнско-

го капитала с учетом темпов роста инф-

ляции. 

В соответствии с законопроектом, 

право на использование материнского 

капитала может быть реализовано не ра-

нее чем через три года с момента рожде-

ния или усыновления второго ребенка. 

Для регистрации права на выплату будет 

создан федеральный реестр лиц, имею-

щих право на получение материнского 

капитала.

Согласно закону, таким правом будут 

обладать женщины, родившие или усы-

новившие второго ребёнка после 1 янва-

ря 2007 года. Материнский капитал, ве-

роятно, будет также предоставляться 

матерям, родившим или усыновившим 

третьего и последующего ребенка.

Кроме того, с 1 января 2007 года рос-

сийские мужчины получат право офици-

ально уходить в декретный отпуск по 

уходу за ребенком и получать положен-

ное в таких случаях денежное пособие от 

государства.

Материал подготовила 
Екатерина ЗАХАРОВА

55 новых автомашин «скорой помощи» и один 
автобус для детского медицинского учреждения 
были переданы семнадцати городам и районам 
Подмосковья в рамках реализации национально-
го проекта «Здоровье». 

П
о словам Михаила Зурабова, участвовавшего в торжествен-

ной церемонии, «национальный проект «Здоровье» в Под-

московье реализуется очень эффективно благодаря тому, что 

есть его реальная поддержка со стороны губернатора и правительства 

Московской области». Министр подчеркнул, что правительство Под-

московья выделяет большие средства на реализацию проекта и развитие 

системы здравоохранения в целом. «Уверен, что взаимодействие между 

правительством Московской области и министерством здравоохранения 

и социального развития Российской Федерации будет продолжаться и 

дальше», - отметил Михаил Зурабов. 

В свою очередь губернатор Московской области Борис Громов выра-

зил благодарность Президенту России Владимиру Путину и правительс-

тву Российской Федерации за то, что все национальные проекты, в том 

числе и «Здоровье», активно реализуются. «Это концентрирует внима-

ние, усилия и финансовые средства на самых главных направлениях со-

циально-экономического развития», - подчеркнул губернатор. Борис 

Громов назвал национальный проект «Здоровье» одним из основных, 

«поскольку он касается всех людей без исключения». «Правительство 

Московской области уделяет реализации этого проекта особое внима-

ние, в бюджете региона на будущий год мы заложили свыше 25 миллиар-

дов рублей на развитие здравоохранения», - отметил он. Губернатор по-

яснил, что эти деньги будут потрачены на реконструкцию старых и 

строительство новых лечебных учреждений, повышение зарплаты меди-

кам, приобретение нового современного оборудования. 

Первый вице-премьер Правительства Российской Федерации Дмит-

рий Медведев вместе с Михаилом Зурабовым, Борисом Громовым и дру-

гими участниками мероприятия осмотрели новые автомашины «скорой 

помощи». Ключи от автомобилей вручили в торжественной обстановке 

руководителям управлений здравоохранения администраций семнадца-

ти городов и районов. 

Кстати, в Мытищи Дмитрий Медведев приехал из подмосковных 

Люберец, где поздравлял молодую маму, родившую девочку, которая ста-

ла миллионным ребенком, появившимся на свет по системе «родовых 

сертификатов». 

Татьяна ПОРЕТ – 
Пресс-служба Губернатора 

Московской области 

«В своем обращении к Федеральному собранию 
Владимир Путин предложил назначить не работавшим 
до рождения ребенка женщинам выплату в размере 1,5 
тысяч рублей в месяц до достижения ребенком 1,5 лет. 
При рождении второго ребенка Президент РФ 
предложил выплачивать матери 3 тысячи рублей в 
месяц».

РОЖАЙТЕ – 
ВАС ПОДДЕРЖАТ
ГОСУДАРСТВО ПЫТАЕТСЯ СТИМУЛИРОВАТЬ 
РОЖДАЕМОСТЬ

Повышение качества жизни граждан России – ключевой вопрос государственной 
политики. Казалось бы, бесспорная декларация. Именно так она воспринимается 
сейчас. В том числе, когда звучит в устах власти. Но еще сравнительно недавно, 
всего лишь несколько лет назад ее бесспорность вовсе не была столь очевидной. 
Демографическая ситуация, или иначе - состояние воспроизводства населения, 
наконец-то начинает привлекать к себе внимание правительства страны и интелли-
гентной части общества. Однако до надлежащего осознания всей серьезности и уже 
почти неизбежных негативных последствий нынешней демографической ситуации 
еще очень далеко. 

«По мнению международных экспертов, население 
России к 2050 году сократится на 31 миллион человек. 
Согласно прогнозам, которые содержит доклад ООН 
«Народонаселение мира в 2005 году», к середине 
столетия число россиян составит 111,8 миллионов 
человек, по сравнению с 143,2 миллионами человек в 
настоящее время».

«Приоритетный национальный проект предусматривает 
оказание бюджетной поддержки в приобретении жилья 
молодым семьям и молодым сельским специалистам, 
нуждающимся в жилье или улучшении жилищных условий. 
Им будут предоставляться бюджетные субсидии на при-
обретение жилья».

САМЫЙ ГЛАВНЫЙ НАЦПРОЕКТ
НА ПОДМОСКОВНЫЙ СТАНЦИЯХ СКОРОЙ ПОМОЩИ 

ОБНОВИЛИ АВТОПАРК
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В октябре вступил в силу 
Трудовой кодекс РФ в новой 
редакции. Изменения косну-
лись почти 300 статей ТК, в 
котором их всего 424. 
Введено также 13 новых пра-
вовых норм.

Н
еобходимость изменения целого 

ряда статей в Трудовом кодексе 

была связана с выявлением мно-

гочисленных пробелов в старом ТК, с неточ-

ностями в толковании тех или иных норм 

права, что доставляло определенные трудно-

сти как работникам, так и работодателям. По 

этой причине был разработан Федеральный 

закон N 90-ФЗ “О внесении изменений в 

Трудовой кодекс Российской Федерации». 

Этот закон признает недействующими неко-

торые нормативные правовые акты времен 

СССР.

«Президент-газета» приводит, на наш 

взгляд, наиболее интересные и важные изме-

нения.

Теперь, согласно новой редакции ТК, 

физические лица, являющиеся работодате-

лями, разделены на две большие группы: ин-

дивидуальные предприниматели и работода-

тели, которые таковыми не являются и 

нанимают работников не для ведения своего 

бизнеса, а для личного обслуживания и веде-

ния домашнего хозяйства (например, садов-

ников или гувернанток). До сих пор индиви-

дуальные предприниматели были лишены 

права вести трудовые книжки и были обяза-

ны регистрировать срочные трудовые дого-

воры, заключаемые с работником, в органах 

местного самоуправления. Теперь же инди-

видуальным предпринимателям вменена 

обязанность оформлять и заполнять трудо-

вые книжки своим работникам и заключать с 

ними трудовые соглашения. Возможность 

заключения срочного договора остается, но 

только за работодателями, зарегистрирован-

ными в качестве индивидуальных предпри-

нимателей, с численностью работающих до 

35 человек (ранее — до 40), а в розничной 

торговле и бытовом обслуживании — до 20 

(было до 25). Непредпринимателям закон ос-

тавил все льготы, которыми до этого пользо-

вались работодатели - физические лица.

В новом варианте ТК усилена защита ра-

ботников-совместителей. До сегодняшнего 

дня работающего по совместительству было 

несложно уволить, если ему на замену нахо-

дился человек, готовый работать на постоян-

ной основе. Теперь такие увольнения запре-

щены. Работающего по совместительству 

теперь можно уволить на общих основаниях, 

и нужно уведомлять о грядущем увольнении 

за две недели.

Не сможет теперь работодатель перево-

дить на срочные трудовые договоры работ-

ников, достигших пенсионного возраста. А 

раньше в списке работников, с которыми 

можно было заключать срочный трудовой 

договор, присутствовали и пенсионеры по 

возрасту. Конечно же, имелось в виду заклю-

чение договоров с только что пришедшими в 

организацию людьми. Однако некоторые ра-

ботодатели толковали эту норму по-своему и 

меняли бессрочные трудовые договора с дав-

но работающими у них людьми, достигшими 

пенсионного возраста, на срочные. Проще 

говоря, человеку предлагали перезаключить 

трудовой договор, вписывая в новый доку-

мент дату скорого увольнения работника. Та-

ким образом, пенсионеров буквально выжи-

вали с должности. В новом варианте кодекса 

эта лазейка закрыта: теперь вместо “пенсио-

неров по возрасту” в вышеуказанном списке 

фигурируют “поступающие на работу пенси-

онеры”. Это небольшое изменение спасет от 

увольнения многих пожилых россиян. 

Интересные изменения затронули ста-

тьи, регламентирующие испытательный 

срок. Так, работодателям по-прежнему за-

прещено устанавливать испытательный срок 

для людей, которые впервые ищут работу 

после окончания вуза. Но если раньше этим 

правом можно было воспользоваться, даже 

если с момента получения диплома прошло 

много  лет, то теперь льгота действует лишь 

один год. Данная норма оправдывается тем, 

что жизненный опыт человек приобретает 

независимо от того, работает он в течение 

года после вуза или нет. Кроме того, теперь 

нельзя устанавливать испытательный срок 

при приеме на работу еще одной категории 

граждан: беременным женщинам и женщи-

нам, имеющим детей в возрасте до полутора 

лет. Благодаря этому будущим и молодым ма-

мам будет легче найти работу. Таким образом, 

авторы поправок в Трудовой кодекс внесли 

свою лепту в повышение рождаемости. 

Законодатель установил новый порядок 

расчета среднего заработка для оплаты от-

пуска. Расчетный период будет составлять 12 

календарных месяцев (раньше в расчет брали 

3 месяца). С 7 до 14 дней увеличен срок от-

пусков без сохранения зарплаты, включаю-

щийся в стаж работы, дающий право на еже-

годный оплачиваемый отпуск. Если же вам 

придется уйти в неоплачиваемый отпуск на 

большее время, тогда с летним отдыхом мо-

гут возникнуть проблемы.

Помимо положений, касающихся отпус-

ка, изменения затронули вопросы регламен-

тации рабочего времени. Сейчас работода-

тель может привлекать работника к 

сверхурочной работе без письменного согла-

сия в установленных законом случаях (на-

пример, в случае чрезвычайного происшест-

вия). Ранее это было возможно только с 

письменного согласия работника. Дополни-

тельные гарантии получили родители, кото-

рые воспитывают детей в одиночку. Права, 

которые сегодня имеют женщины, воспиты-

вающие ребенка до трех лет, получают мате-

ри и отцы, воспитывающие без супруга ре-

бенка до пяти лет. Теперь без согласия таких 

родителей работодатели не могут направлять 

их в командировки и привлекать к работе в 

ночное и праздничное время.

Изменений действительно очень много, 

обо всех сразу рассказать невозможно, мы 

пока коснулись только самых принципиаль-

ных. А  насколько будет эффективна реали-

зация нового ТК- покажет время. 

Марина КОНОВАЛОВА

Все мои многочисленные попытки найти человека, 
готового открыто рассказать для газеты о своих судеб-
ных тяжбах по вопросам трудового законодательства, 
окончились неудачей. Один из несостоявшихся героев 
публикации объяснил очень просто: «Не хочу испор-
тить отношения с моим нынешним начальником. Ведь 
работодатели боятся сотрудников с репутацией при-
нципиального человека. Для них это просто скандалис-
ты». Что ж, тогда поговорим о борцах за собственные 
трудовые права, не раскрывая их инкогнито.

П
о последним официальным данным, сегодня в России насчитывается около 64,7 

миллионов работников. Но только 1% из них решают конфликты с работодате-

лем в судебном порядке. И это - несмотря на сложившуюся практику решения 

споров по большей части в пользу работников. По данным судебного департамента при 

Верховном суде России, в 2005 году районные суды рассмотрели больше 93 тысяч дел, выте-

кающих из трудовых правоотношений. Мировые судьи вынесли решения  еще почти по 624 

тысячам трудовых споров. 

Вот только один пример из практики Подольского городского суда. 

В марте нынешнего года сразу пять сотрудников одного из предприятий, занимающего-

ся выпуском хлебобулочных изделий, обратились в суд с иском о восстановлении на работе 

и взыскании заработной платы. Работали они водителями и экспедиторами, развозили по 

торговым точкам готовую продукцию фирмы. Заметим, что все эти люди имели постоянное 

место жительства в других регионах России. Обычная практика в наше время – неизбало-

ванные большими зарплатами и развитым рынком труда иногородние рабочие обходятся 

дешевле местных жителей, да и в остальных вопросах, связанных с работой, они куда менее 

привередливы. 

Вот и действующие лица нашей истории решились обратиться в суд лишь после того, 

как были уволены с предприятия - трое на вполне законном основании, в связи  окончани-

ем срока действия их временных трудовых договоров, а вот двое других - с явным наруше-

нием. Действовали бывшие  работники самостоятельно, не обращаясь за юридической по-

мощью к адвокатам. Суд восстановил их на прежних рабочих местах, но они вскоре 

покинули предприятие уже по собственному желанию. Не секрет, что у любого работодате-

ля найдется масса материальных и моральных, а точнее, аморальных способов сделать 

жизнь любого непокорного бузотера просто невыносимой. 

Суть конфликта состояла в том, что обратившимся  в суд работникам, вопреки требова-

ниям Трудового кодекса, практически ничего не доплачивали за работу в ночную смену, за 

труд в праздничные и выходные дни, за регулярную сверхурочную работу. На судебных засе-

даниях выяснилось, что при нормальной продолжительности рабочей смены в 8 часов тру-

довой день этих водителей и экспедиторов продолжался 10-12, а то и все 14 часов. Причем 

ежедневно, фактически без выходных. Такой запредельно тяжелый график работы сказы-

вался на их здоровье, но совсем не на заработной плате.  

В итоге было установлено, что предприятие, начиная с ноября 2005 года, ежемесячно не 

доплачивало рабочим весьма ощутимые суммы – в среднем около 12 тысяч рублей. Суд обя-

зал нарушителей рассчитаться сполна со своими бывшими сотрудниками. 

Тут непременно стоит вспомнить и о немалом числе случаев, когда в судебных заседа-

ниях всплывает проблема так называемых «серых» зарплат, выплат не по официальным ве-

домостям, а «в конвертах». Недобросовестный работодатель преследует свои корыстные 

цели, стремясь сократить налоговое бремя и выплаты в различные фонды страхования. Но 

в итоге страдает работник: ему не начисляется пенсия и по больничному листу он ничего не 

получит. 

Еще один примечательный факт. В практике наших судов все чаще возникает тема ком-

пенсации морального ущерба, благо, что действующее законодательство, в том числе и тру-

довое, вполне это позволяет. И люди все активнее используют свое право. В нашем случае 

работники в своих исковых заявлениях требовали компенсации морального вреда, и суд ре-

шил взыскать с работодателя компенсацию за моральные и физические страдания,  перене-

сенные  сотрудниками. 

Юрий КОРОЛЕВ

ЗАКОНОДАТЕЛИ ПОТРУДИЛИСЬ
НАД ТРУДОВЫМ КОДЕКСОМ

Ч Т О  Н О В О Г О  П О Я В И Л О С Ь  В  О Т Н О Ш Е Н И Я Х 
Р А Б О Т Н И К О В  И  И Х  Н А Н И М А Т Е Л Е Й ?

СУДИТЕСЬ – И ВАМ ВОЗДАСТСЯ
С У Д  –  С А М Ы Й  Ц И В И Л И З О В А Н Н Ы Й  С П О С О Б  Р Е Ш Е Н И Я Т Р У Д О В Ы Х  С П О Р О В

ПОЛИТЗАВОД  
- ФИНАЛ

В  С У Б Б О Т У ,  2 5  Н О Я Б Р Я , 
В  Н О Г И Н С К О М  Р А Й О Н Е 

М О С К О В С К О Й  О Б Л А С Т И 
С О С Т О Я Л О С Ь  П О Д В Е Д Е Н И Е 

И Т О Г О В  П Р О Е К Т А 
« М О Л О Д Ё Ж Ь  В  П О Л И Т И К У » 

( « П О Л И Т З А В О Д  2 0 0 6 » ) .         

Д
вадцать финалистов – ребят, набравших наибольшее 

количество баллов во втором туре, приехали в ДК Обу-

хово со своими группами поддержки, состоящими из 

десяти человек.         

 В начале мероприятия участников поприветствовали почет-

ные гости: представитель Московской областной Думы в Совете 

Федерации Игорь Юрьевич Брынцалов и координатор ВОО «Мо-

лодая Гвардия» по Центральному федеральному округу Алексей 

Валерьевич Шапошников.         

После этого ведущий, которым был начальник Московского 

областного штаба «Молодой Гвардии» Владимир Аристархов, стал 

вызывать на сцену по два участника третьего тура – политбоя. Он 

задавал им по два вопроса, и ребята неплохо справлялись с этим 

заданием, хотя иногда чувствовалось волнение. Затем на сцену 

вышли все двадцать участников, и им предстояло задать один 

вопрос любому из соперников. При этом два участника  не стали 

задавать вопросы и просто поприветствовали собравшуюся мо-

лодёжь.         

Политбой закончился, и настало время голосовать. Объявле-

ния итогов все ждали с нетерпением. Владимир Аристархов зачи-

тал имена победителей проекта «Молодёжь в политику» («Полит-

Завод 2006»):

1      Баришевский Евгений Васильевич Балашиха

2      Беляев Денис Вячеславович Железнодорожный

3      Глазков Максим Сергеевич Орехово-Зуево

4      Горшков Максим Александрович  Малаховка

5      Иванов Владислав Вячеславович Юбилейный

6      Ильичев Кирилл Юрьевич Ногинск

7      Кондауров Алексей Михайлович Щербинка

8      Панин Геннадий Олегович Орехово-Зуево

9      Скворцова Любовь Юрьевна Мытищи

10    Шуленин Вячеслав Вячеславович Реутов         

Победители получили дипломы победителей политическо-

го соревнования из рук Алексея Шапошникова.         

Ну, а группы поддержки ждала праздничная дискотека.

       

Первые комментарии победителей: 

Денис БЕЛЯЕВ:
 – Я очень рад, за меня переживали все жители моего города, 

надеюсь я оправдаю их надежды.

Алексей КОНДАУРОВ: 
– Феерическое шоу, масса эмоций, политдебаты позволили 

выразить свою точку зрения на многие вопросы. Спасибо зрите-

лям, которые за меня болели.

Максим ГЛАЗКОВ:

– Благодарю всех участников проекта!!! Мы создали отличную 

команду профессионалов. Надеюсь, мы сможем сделать жизнь 

простых жителей Подмосковья намного лучше. Я знаю точно: не-

возможное – возможно!

Влад ИВАНОВ:
– Я не спал ночами, испытывал головную боль…теперь я счас-

тлив и здоров! ПолитЗавод – это уникальная возможность для мо-

лодежи поучаствовать в политической жизни Московской области. 

Отдельное спасибо организации «Молодая Гвардия» за эту возмож-

ность.      

Максим ГОРШКОВ:
– Я искренне благодарен всем тем, кто принимал участие и по-

могал организовывать акции и встречи, проведенные мной в рам-

ках ПолитЗавода. А также тем, кто голосовал за меня в 25 ноября. 

Надеюсь, что и в дальнейшем мы совместными усилиями сумеем 

сделать много хорошего для нашего родного Подмосковья.

Вячеслав ШУЛЕНИН:
– Был поражен высоким уровнем подготовки всех участников 

ПолитЗавода, особенно в финале. Приятно, что так много сильных 

и энергичных молодых людей, готовы идти в политику и работать 

на благо Московской области.  Не важно, кто победил, а кто проиг-

рал, главное – мы единая команда!!!

Кирилл ИЛЬИЧЕВ:
– Огромное спасибо «Молодой Гвардии». Приятно было по-

пасть в финал и победить в этом проекте. Надеюсь, что партия нас 

не оставит.

Любовь СКВОРЦОВА:
– ПолитЗавод для Мытищинского отделения «Молодой Гвар-

дии» - это отличная разминка перед выборами 2007-08 года. За это 

время мы – молодые единоросы, получили бесценный опыт прове-

дения различных акций и встреч с избирателями.

Геннадий ПАНИН:
– Хочу выразить благодарность всем, кто принимал решение 

об установлении  20%-ой квоты для молодых кандидатов для учас-

тия в выборах представительной власти всех уровней.  Я рад, что 

мне представилась возможность реализовать себя в этом проекте, 

пройти все туры и, выполнив все задания, стать одним из десяти 

победителей.   А наша «золотая» десятка, уверен,  окажется в пар-

тийных списках кандидатов в депутаты на реальные места в Мос-

ковскую областную Думу 2007 года. 

Евгений БАРИШЕВСКИЙ:
– Надеюсь, что все старания молодежи будут оценены по за-

слугам и кадровый резерв превратится в государственных служа-

щих. Участие в Политзаводе позволило в большей мере реализовать 

мои способности. Всем победителям ПолитЗавода желаю удачи и 

успехов в реализации намеченных планов.

Сергей ЕРЕМИН
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Е
сть и вполне очевидные недостатки, которые 

препятствуют реализации отдельных направ-

лений программы «Здоровье». Об этом в ин-

тервью нашей газете рассказал руководитель Центра 

социально-политических и экономических иссле-

дований «Социум» Александр Наумов. 

«По данным опроса Российской медицинской ас-

социации в профессиональной среде, об отсутствии мо-

ральной и материальной заинтересованности медицин-

ских работников в нормальном функционировании 

отрасли говорят 74,5% опрошенных. Недостаток вни-

мания со стороны федеральных органов государствен-

ной власти отмечают 54,9% респондентов. В недостатке 

внимания к проблемам здравоохранения со стороны 

местных органов власти уверены 31,4%. Неэффектив-

ную работу органов управления здравоохранения отме-

чают 18,6%. Оценили текущее состояние отрасли как 

кризисное 93,1% опрошенных. 

За то время, пока государство реализует нацпроект, 

численность населения России уменьшилась на 304,7 

тыс. человек (до 142,4 млн.) из-за превышения числа 

умерших над числом родившихся. Число инвалидов 

увеличилось на 390 тыс. человек (до 13,1 млн.). Основ-

ными факторами уменьшения численности являются 

болезни и низкое качество работы медучреждений. 

Удельный вес инвалидов среди пенсионеров составлял в 

2001—2004 годах 51—54%  и вырос до 67,3% на 1 июля 

2006 года.

В Московской области исполнительная и законода-

тельная власть пытается  работать над повышением ка-

чества оказания медицинских услуг и снижением уров-

ня заболеваний. Однако далеко не все зависит от 

региональной власти, многие вопросы здравоохранения 

находятся в компетенции федеральной власти.

Жители Московской области привыкли к тому, что 

поликлиника – это очереди, запись к специалисту ми-

нимум за неделю, рентген где-то в другом месте, грязь, 

обшарпанные стены, доктор, который выписывает 

стандартный набор лекарств от всех болезней. Сколько 

историй каждый из нас слышал о том, как пациента 

долго лечат от простуды, а у него уже давно воспаление 

легких? Таковы районные поликлиники во всей стране. 

А те жители Подмосковья, которые ездят на работу в 

столицу и получают медицинский полис по месту своей 

службы, сталкиваются еще и с тем, что через оборону 

персонала московских поликлиник крайне трудно про-

биться. Вопреки закону,  жителей Московской области 

отказываются обслуживать, ссылаясь на то, что «не про-

писан в этом районе».   

Поликлиники и больницы  не заинтересованы в 

том, чтобы активно совершенствовать свою деятель-

ность. Тарифы Обязательного медицинского страхова-

ния (ОМС)  рассчитаны делением выделенных фонду 

денег на число пациентов. На самом деле медико-эко-

номический стандарт оказания помощи при определен-

ном заболевании должен учитывать стоимость  медика-

ментов, зарплату врача, налоги, коммунальные платежи, 

амортизацию оборудования, риски осложнений и 

средства на развитие клиники.

Страховые компании, которые в системе ОМС фор-

мально участвуют, на самом деле являются простыми 

операторами, перечисляющими средства территориаль-

ного фонда лечебным учреждениям. Риски брать на 

себя они не хотят из-за того, что тарифы не соответству-

ют реальным затратам на лечение. 

И никакие закачки денег на зарплату персоналу 

первичного медицинского звена не спасут населения от 

неквалифицированной медицинской помощи в поли-

клиниках.

На финансирование мероприятий национального 

проекта «Здоровье» только фонд ОМС в 2007 году соби-

рается потратить 24,8 млрд. рублей. Общее финансиро-

вание здравоохранения в России должно составить око-

ло 1 трлн. рублей. На что пойдут суммы?

Сейчас деньги чиновники тратят бездарно. Менед-

жеры из федерального правительства, видимо, имеют 

весьма смутное представление о медицине. Никто из 

них почему-то не думает, что реформировать здравоох-

ранение нельзя без вывода из кризиса предприятий, 

связанных с медициной. Например, под Кировом сей-

час строят завод по переработке плазмы за 200 млн. дол-

ларов, хотя ни базы для такого производства, ни самой 

плазмы там нет. Зато есть сырьевая и производственная 

база в Иваново, которой нужно всего 2 млн. долларов, 

чтобы наладить выпуск факторов свертываемости. Но 

чиновники посчитали, что проще закупать для Кирова 

плазму за границей. Федеральному  чиновнику от меди-

цины невыгодно создавать промышленность. Ему вы-

годно покупать все за рубежом.  

Ведомство Михаила Зурабова собирается строить 

35 современнейших высокотехнологичных модульных 

медицинских центров по всей стране. Они обойдутся 

примерно в 1,5-2 раза дороже, чем обычное современ-

ное медицинское строительство. На увеличение объема 

оказания населению высокотехнологичной помощи в 

2007 году будет выделено 22,5 млрд. рублей. Спрашива-

ется, неужели не достаточно организовать систему так, 

чтобы в каждом из специальных видов медицинской 

помощи (например, в кардиологии) было головное уч-

реждение, полностью ответственное за свою область. 

Институты РАМН накопили огромный опыт высоко-

технологичной помощи, и их наработки можно распро-

странить по всей стране за год-полтора через систему 

филиалов крупных медицинских центров и НИИ.

Еще пример. В рамках нацпроекта в клиниках будет 

устанавливаться сложное, высокотехнологичное обору-

дование. Однако специалистов-лаборантов, способных 

с этим оборудованием работать, нет. А обучение дейс-

твующего персонала проводить не планируется. В ре-

зультате купленное и разосланное оборудование про-

стаивает. 

Все эти несостыковки остаются без внимания го-

сударства. Но пройдет не так уж много времени, пре-

жде чем придется признать, что нацпроект «Здравоох-

ранение» провалился. Однако едва ли когда-нибудь 

власть сознается, что провал случился в результате 

ошибок в управлении. Вполне достаточно будет найти 

и показать по телевидению «головы» новых оборотней 

в белых халатах или чиновников от медицины и спи-

сать неудачу на воровство.  Это уже происходит. В се-

редине ноября по обвинению во взяточничестве были 

арестованы 6 руководителей подведомственного Зура-

бову Федерального фонда обязательного медицинско-

го страхования. И куда как проще «списать» на стре-

лочников бездарность и нежелание глубоко и 

эффективно заниматься проблемой, тем более что кар-

тинка по телевизору получится яркой и убедительной.  

Для того чтобы нацпроект «Здоровье» заработал, необ-

ходимо больше полномочий и ресурсов передать в ве-

дение региональным властям. Направить основные 

усилия на развитие и поддержку качественной госу-

дарственной медицины и оказание гарантированной 

бесплатной помощи гражданам», - считает Александр 

Наумов.
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Г О Р О Д  Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н Ы Й

ОБРАЗОВАНИЕ

Людмила СМУГАЛОВА 
заместитель директора гимназии №11 города Железнодорожный, 

учитель русского языка и литературы. 

В этом году Людмила Александровна стала 

победителем конкурса «Лучший учитель», 

проходившего в рамках национального проек-

та «Образование». Кроме того, Людмила 

Александровна удостоена гранта 

Губернатора Московской области. 

- Когда я узнала о национальном проекте в образовательной сфере, 

отнеслась к этому начинанию с большим недоверием: мы ведь уже при-

выкли, что хороших идей бывает много, но их цель далеко не всегда 

соответствует результату. О том, какая именно партия стояла у истоков 

разработки нацпроектов, я ничего не знала, потому как далека от поли-
тики. 

Коллеги Людмилы Александровны в числе других выдвинули и ее 
кандидатуру для участия в конкурсе национального проекта. Учтено 
было все: 25-летний педагогический стаж, успехи учеников Людмилы 
Александровны – неоднократно они становились победителями Олим-
пиад – от школьных до международных. В числе заслуг этого педагога и 
опытно-экспериментальная работа – ею разработана авторская техно-
логия создания развивающей среды для самообразования и саморазви-
тия учащихся на уроке. А в свободное от педагогической деятельности 
время Людмила Александровна занимается общественной работой - 
организовала при музее Андрея Белого литературный клуб «Следопыты 
«Серебряного века», под ее руководством действует еще один клуб Же-
лезнодорожного – по литературному краеведению. 

«Когда я узнала, что стала победителем конкурса, то даже не пове-
рила в это. Очень удивилась. Главное для меня в этой победе даже не 
материальная составляющая. Как сказал Элиот, награда за исполнен-
ный долг – возможность исполнить следующий. Сейчас я ощутила себя 
в новом качестве. Сегодня у меня гораздо больше возможностей для са-
мореализации как учителя. Я всегда занималась опытно-эксперимен-
тальной работой. И теперь намерена принять участие во Всероссийс-
ком конкурсе «Современный урок». Думаю, что этот конкурс также не 
станет последним. Ведь участие в любом профессиональном состяза-
нии - это прекрасный толчок для работы». В ближайшее время в гимна-
зию поступит современное оборудование – интерактивная доска с 
мультимедийным проектором. Его предоставит победительнице губер-
натор Московской области, учредивший для педагогов специальный 
гранд.  «И это будет мой личный вклад в любимую гимназию», - не без 
гордости говорит Людмила Александровна. 

После победы в конкурсе нацпроекта «Лучший учитель» трех пре-
подавателей гимназии (помимо Людмилы Смугаловой, «лучшими» ста-
ли замдиректора по УВР, учитель истории  Людмила Манина и учитель 
физики, руководитель городско методобъединения учителей физики 
Галина Шестопалова), принять в нем участие в будущем году изъявили 
желание еще пять педагогов этого учебного заведения.  

Евгений ЖИРКОВ, глава городского округа Железнодорожный: 

«Трудно переоценить роль и значение для граждан нашей страны 

национальных проектов. Ранее ни одна из программ, принятых на госу-

дарственном уровне, не была проработана и реализована с такой тща-

тельностью. Это реальные программы, реальные результаты которых 

отражаются на каждом россиянине. Нацпроекты – это своевременная 

мера по развитию социально-бюджетной сферы как по стране в целом, 

так и в каждом муниципальном образовании».  

(Из материалов прямого эфира телекомпании «Электрон» 
г. Железнодорожный) 

С П Р А В К А

С начала текущего года в городе 

Железнодорожном осущест-

вляются выплаты денежного возна-

граждения – сумма выплат превысила 

6 миллионов рублей. Средняя школа 

№7 с углубленным изучением отде-

льных предметов вошла в число луч-

ших школ Московской области как 

участник регионального конкурса. 

Для кабинета физики поступит обору-

дование на сумму 500 тысяч рублей. 

Гимназия №9 является победителем 

конкурса общеобразовательных уч-

реждений, активно внедряющих ин-

новационные образовательные техно-

логии на образовательном уровне. Для 

этого учебного учреждения закуплены 

15 ноутбуков, 24 компьютера и другая 

техника на общую сумму 1 млн. 200 

тысяч рублей. Восемь школ города и 

лицей за счет федерального и област-

ного бюджетов подключены к сети 

Интернет. 9 учителей городского окру-

га Железнодорожный стали победите-

лями и участниками регионального 

конкурса учителей. 7 педагогов полу-

чили гранд Президента Российской 

федерации по 100 тыс. рублей. В тече-

ние 2006-07 учебного года 9 учителей 

получат по 60 тысяч рублей на созда-

ние ресурсных центров по своему 

предмету из областного бюджета. 

НАЦПРОЕКТЫ В ЛИЦАХ 
« П Р Е З И Д Е Н Т - Г А З Е Т А »  О Т К Р Ы В А Е Т  Н О В У Ю  Р У Б Р И К У  -  « Н А Ц П Р О Е К Т Ы  В  Л И Ц А Х » .  В  Н А Ш И Х 

П У Б Л И К А Ц И Я Х  М Ы  Н Е  Б У Д Е М  Д А В А Т Ь  О Ц Е Н К У  Р Е А Л И З А Ц И И  Н А Ц И О Н А Л Ь Н Ы Х  П Р О Е К Т О В 
Н А  М Е С Т А Х ,  П Р И В О Д И Т Ь  К О М П Е Т Е Н Т Н Ы Е  М Н Е Н И Я  Э К С П Е Р Т О В .  Т О Л Ь К О  Л Ю Д И  И  Ф А К Т Ы . 
К О Н К Р Е Т Н Ы Е  Л Ю Д И  И  Ф А К Т И Ч Е С К О Е  В Л И Я Н И Е  Н А  И Х  О Б Ы Д Е Н Н У Ю  Ж И З Н Ь  Г Л О Б А Л Ь Н Ы Х 

П Р О Е К Т О В  Г О С У Д А Р С Т В А . 

Е
ще бы. Ведь если расходы на 

здравоохранение в 2004 году 

составляли 469 млрд. руб-

лей, в 2005 - 659 млрд. рублей, в 2006 - 

850 млрд. рублей, то в 2007 году они 

составят 1 трлн. рублей. Идет масш-

табная закачка денег в медицину. Но 

россияне не почувствовали и едва ли в 

ближайшее время ощутят на себе, что 

внушительные суммы обеспечат им 

бесплатную медицинскую помощь вы-

сокого класса. И причесанные репор-

тажи с телеэкрана так и останутся для 

граждан только красивой картинкой. 

Реалии национального проекта «Здо-

ровье» обсуждали участники конфе-

ренции Московского областного об-

щественного движения «Президент», 

которая прошла в минувшую субботу в 

«Президент-отеле». 

«У нас есть отдельные разрознен-

ные сведения о ходе реализации нац-

проекта «Здоровье» в Подмосковье, но 

нет полной картины происходящего. 

Для этого мы и собрались здесь, чтобы 

всесторонне обсудить реальное поло-

жение дел со здравоохранением в Мос-

ковском регионе, - открывая конфе-

ренцию, подчеркнул член Коорди-

национного Совета Московского 

областного общественного движения 

«Общественный совет поддержки по-

литики Президента РФ» Игорь Севрю-
ков. 

- Широкая общественность Мос-

ковской области, интересы которой 

выражает МООД «Президент», прояв-

ляет глубокую заинтересованность в 

том, как осуществляется реализация 

приоритетного национального проек-

та «Здоровье» в Подмосковье. Пос-

кольку именно этот нацпроект затра-

гивает интересы абсолютно всех 

жителей, на координационном совете 

МООД «Президент» было принято ре-

шение начать мониторинговое иссле-

дование вопроса именно с нацпроекта 

«Здоровье». 

Исходя из этих отчетных цифр, 

которые были предоставлены нам в 

Министерстве здравоохранения Мос-

ковской области, складывается благо-

приятное впечатление о том, что на 

пути реализации нацпроекта «Здоро-

вье» проблем не существует. Однако 

значительное число жалоб от населе-

ния, поступающих в различные адми-

нистративные органы, в том числе, в 

адрес нашего общественного Совета, 

свидетельствует о том, что проблем в 

этой области пока еще более чем до-

статочно. Наша задача сегодня – сфор-

мировать объективную оценку выпол-

нения национального проекта 

«Здоровье» и главное – довести ее до 

сведения общественности Московс-

кой области», - особо подчеркнул 

Игорь Михайлович.   

По мнению председателя Обще-

ственной палаты Сергиева Посада Бо-
риса Фадеева, который также подде-

ржал идею создания общественного 

контроля, все мы должны в полной 

мере осознавать свою ответственность 

перед населением. «Сила государства 

- в здоровье нации. К сожалению, се-

годня здоровье россиян далеко от иде-

ала, но если этим вопросом вплотную 

заниматься, то и государство будет бо-

лее крепким. 

Та политика, которую сегодня 

проводит наш Президент Владимир 

Путин, направлена на улучшение жиз-

ни каждого гражданина. С большим 

уважением к этой цели относится и 

наше движение, мы всячески подде-

рживаем этот курс, но особое внима-

ние в нацпроекте «Здоровье», на мой 

взгляд, нужно уделить бесплатной ме-

дицине. Зачастую так называемое 

«бесплатное лечение» превращается в 

прибыльный бизнес. Качественно из-

менить эту ситуацию под силу только 

государству, но осуществлять обще-

ственный контроль деятельности не-

добросовестных медработников долж-

ны именно такие организации, как 

МООД «Президент». Ведь именно они 

напрямую работают с людьми и готовы 

донести их жалобы до федеральных 

структур. Но мы не должны быть прос-

то посредниками, а наоборот, при-

стально следить за выполнением по-

желаний наших граждан». 

К
онечно, это лишь часть тех 

проблемных вопросов, ко-

торые были затронуты на 

конференции МООД «Президент», 

многие мысли заслуживают отдельно-

го внимания. «Президент-газета» про-

должит публиковать мнение автори-

тетных специалистов, выступавших на 

конференции. От наших читателей, 

т.е. от вас, мы ждем вопросов по задан-

ной теме. Их вы можете направлять к 

нам в редакцию. 

Нина ДЬЯЧКОВА

НАЦИОНАЛЬНАЯ ИДЕЯ 

– ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ
А В Т О Р И Т Е Т Н О Е  М Н Е Н И Е

О реализации нацио-
нального проекта 
«Здравоохранение» рядо-
вой россиянин узнает в 
основном из СМИ. 
Центральные телеканалы 
и репортеры чуть ли не 
ежедневно рапортуют о 
том, насколько врачам и 
медсестрам теперь лучше 
живется, и о том, что 
совсем скоро качество 
медицинских услуг для 
населения возрастет. 

К
о всем национальным проектам, проводимым 

сейчас в нашей стране, приковано особое 

внимание россиян. Конечно, нац-проект 

«Здоровье» в этой связи не исключение. Проблемы дейс-

твительно есть, но чтобы о них заявлять, нужно учиты-

вать мнение специалистов. 

«Президент-газета» попросила прокомментировать 

проблемные аспекты нацпроекта первого заместителя 

председателя Комитета Совета Федерации по науке, 

культуре, образованию, здравоохранению и эколо-

гии Игоря Брынцалова, уделив особое внимание ле-

карственному обеспечению. 

По словам Игоря Юрьевича, сфера производства и 

обращения лекарственных средств и медицинских изде-

лий является одним из факторов, обеспечивающих наци-

ональную безопасность России. Действительно, сегодня 

ситуация в российской фармацевтической промышлен-

ности и на рынке лекарственных средств остается крайне 

сложной. 

И государственная политика обеспечения населения 

лекарствами и изделиями медицинского назначения 

должна быть направлена на предоставление их потреби-

телям в достаточном ассортименте и объеме по приемле-

мым ценам и, главное, при соответствующем качестве.

«Пожалуй, нет сегодня важнее проблемы в сфере 

отечественного здравоохранения, чем оказание лекарс-

твенной помощи льготным категориям населения. По-

прежнему не снята с повестки дня проблема поступления 

в обращение некачественных и фальсифицированных 

лекарственных средств.

Только в 2004 году Росздравнадзором России было 

забраковано и изъято из обращения 243 серии препара-

тов зарубежного производства и 534 серии отечественных 

лекарств, выявлено 56 наименований фальсифициро-

ванных лекарственных средств.

Такая ситуация привела к тому, что у населения  воз-

никло стойкое недоверие ко всем  товарам на фармацев-

тическом рынке. Люди постоянно обращаются с вопро-

сами: кому можно верить и где можно приобрести 

качественные медикаменты?

Почему эта проблема до сих пор не решена? Именно 

этот вопрос задал наш Комитет и предложил свою по-

мощь.

Вместе с тем до сих пор не используется мощнейший 

потенциал общественности. 

Во многих странах мира роль общественности в про-

цессах регулирования оборота лекарственных средств 

значительно выше, чем в нашей, а роль регулирующих 

органов выполняют саморегулируемые сообщества, 

включающие представителей разных групп участников 

рынка соответствующих видов продукции, в том числе 

потребителей.

Однако хочу поделиться с вами своими соображени-

ями по поводу организации общей системы негосударс-

твенной инспекции в сфере обращения лекарственных 

средств.

Представляется, что необходимо создать единую об-

щественную организацию, в которую бы вошли все заин-

тересованные некоммерческие объединения специалис-

тов и юридических лиц», - отметил Игорь Юрьевич. 
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В Московской области 
до конца этого года будут 
введены в строй шесть 
дворцов спорта, а в 2007-м 
году планируется постро-
ить еще свыше 25 спортив-
ных сооружений. Об этом 
сообщил Борис Громов на 
церемонии открытия ново-
го дворца спорта в Видном. 

Э
тот дворец стал великолепным 
подарком всем жителям горо-
да, Ленинского района, а так-

же баскетболисткам женской команды 
«Спартак-Московская область». Новый 
комплекс «Видное» отныне станет ос-
новной базой женского баскетбольного 
клуба, местом, где будут проходить все-
российские и международные соревно-
вания, работать детские спортивные сек-
ции (причем не только по баскетболу), а 
также большие культурно-зрелищные и 
спортивные мероприятия. 

Как отметил в своем выступлении на 
церемонии открытия дворца спорта гу-

бернатор Борис Громов, этот объект стал 
по счету 48-м спортивным сооружением 
подобного класса в Подмосковье. «Он 
отвечает всем международным требова-
ниям при проведении соревнований са-
мого высокого уровня по баскетболу, во-
лейболу и другим видам спорта», - сказал 
губернатор. 

Объект был возведен в рамках реали-
зации областной правительственной 
программы по развитию в регионе физ-
культуры и спорта и строительству спор-
тсооружений. Стоит отметить, что недав-
но и спорткомитет Московской области 
подвел итоги деятельности по строитель-
ству спортивных сооружений за год. 
Были отмечены высокие темпы строи-
тельства спортивных сооружений в Под-
московье. Если в 1999 году было всего две 
ледовые арены с искусственным льдом, 
то теперь - уже 11.

В 2001 году был введен в эксплуата-
цию ледовый дворец в Одинцове, став-
ший центром спортивной жизни города. 
В нем регулярно проводятся соревнова-
ния по фигурному катанию, хоккею, в 
том числе международный турнир «Хрус-
тальный конек», в котором участвуют 
дети из стран СНГ. На базе одинцовской 
арены работают хоккейная школа имени 
Виктора Тихонова и школа фигурного 
катания имени Людмилы Пахомовой и 
Александра Горшкова.

Годом ранее начал функционировать 
дворец спорта «Витязь» в Подольске - 
один из лучших в Европе по инженерно-
му оборудованию. В состав этого комп-
лекса вошла ледовая арена с 
тренировочным катком, теннисным цен-
тром, спортивным залом для занятий иг-
ровыми видами спорта. Однако сегодня у 
«Витязя» появились серьезные конку-
ренты. В 2003 году в Чехове вошел в строй 
дворец спорта «Олимпийский», который 
смело можно назвать уникальным спор-
тивным сооружением. В этом спортком-
плексе систематически проходят сорев-
нования и всероссийского, и 
международного уровня.

В 2004 году была завершена реконс-
трукция ледового дворца «Подмосковье» 
в Воскресенске. Его история началась 
еще в 1935 году, когда на этом месте со-
орудили большой каток под открытым 
небом. 

В октябре 2005 года открыл двери 
уникальный ледовый комплекс «Арена-
Мытищи». На данном объекте можно 
проводить соревнования по 14 дисцип-
линам. Трибуны рассчитаны на аудито-
рию в семь тысяч зрителей. 

Особого внимания заслуживает кры-
тый Конькобежный центр Московской 
области «Коломна», открытие которого 
состоялось в июне 2006 года. В «Колом-
не» полноценная 400-метровая конько-

бежная дорожка, детская 300-метровая, 
коробки для шорт-трека и фигурного ка-
тания, трибуна на 6150 зрителей. 

И это еще далеко не весь список. Ра-
нее были открыты ледовый дворец имени 
В.Харламова в Клину, дворец спорта в 
Лобне, спортивный комплекс «Дмит-
ров», ледовый дворец в Чехове, ледовый 
дворец «Багратион» в Можайске, ледо-
вый дворец в Ступине, дворец спорта 
баскетбольного центра в Химках, дворец 
спорта «Триумф» в Люберцах, «Арена-
Мытищи», дворец спорта волейбольного 
центра в Одинцове.

Продолжается строительство серии 
многофункциональных физкультурно-
оздоровительных комплексов, основой 
которых является универсальный спор-
тивно-зрелищный зал и плавательный 
бассейн. Аналог подобных объектов уже 
функционирует в Звенигороде.

Близки к завершению работы по 
строительству первой очереди стадиона 
на 6000 мест в городе Домодедово. В ле-
довом дворце в Балашихе полным ходом 
идут отделочные работы. Открытие этого 
дворца намечено на 2007 год. Чуть позже 
планируется завершить реконструкцию 
спортивно-зрелищного зала спорткомп-
лекса «Знамя» в Ногинске.

А наступающий 2007 год в Подмоско-
вье уже объявлен Годом физической куль-
туры и спорта. Распоряжение об этом 

подписал на днях губернатор Борис Гро-

мов. В срок до 15 декабря дано поручение 

Мособлспорткомитету разработать и 

представить на утверждение план мероп-

риятий, направленных на проведение в 

2007 году в Подмосковье Года физической 

культуры и спорта. Помимо спортивных 

мероприятий областного и муниципаль-

ного уровней, в Московии запланировано 

провести спортивные соревнования все-

российского и международного класса. 

Наиболее масштабные из них – чемпио-

нат России по фигурному катанию, кото-

рый пройдет в январе, и Чемпионат мира 

по хоккею, он состоится весной. Оба меж-

дународных состязания пройдут на ледо-

вой арене в подмосковных Мытищах. 

По сообщениям Спорткомитета МО,
 Пресс-службы Губернатора 

Московской области
Фото – Вячеслав КИСЕЛЕВ 

Л А Р И С А  Л А З У Т И Н А  –  О Б 
И С Т О К А Х  С П О Р Т И В Н Ы Х 

У С П Е Х О В  П О Д М О С К О В Ь Я

-Б
езусловно, при строительстве крупных 

объектов учитывается спортивная спе-

циализация районов. Химки – баскет-

бол, Одинцово – волейбол, Чехов – гандбол. Успеш-

ные выступления наших команд в российских и 

международных соревнованиях работают на повы-

шение престижа нашей области. Но говорить, что 

главное – развитие профессионального спорта, в 

корне неправильно. Для области, для губернатора 

Бориса Громова главным было и есть развитие, пре-

жде всего, массовых занятий спортом и физической 

культурой. За время губернаторства Бориса Всеволо-

довича было построено около пятидесяти спортив-

ных сооружений. В 2003 году был создан Совет при 

губернаторе Московской области по физической 

культуре и спорту, задача которого именно развитие 

массового спорта. Проводится огромное количество 

соревнований на призы губернатора среди призыв-

ной и допризывной молодежи: легкая атлетика, улич-

ный баскетбол, рукопашный бой, теннис и т.д. и т.д.

- Вы непосредственно связаны с разработкой 

проекта строительства лыжно-биатлонного центра в 

Одинцове. На какой стадии находится реализация 

проекта?

- Строительство центра осложняется из-за одной 

проблемы. Дело в том, что земля для центра является 

федеральной собственностью. И сейчас решается воп-

рос о переводе ее в муниципальную собственность. И 

тем не менее пока мы хотим построить небольшой 

спортивный городок, в котором объединим детей из 

одинцовских школ для занятий зимними видами спор-

та. В районе создана федерация лыжных видов спорта и 

маунтбайка. Уже разработан план-стратегия развития 

на несколько лет вперед.

Георгий ЯНС

В С Л Е Д  З А  Л Е Д О В Ы М  Д В О Р Ц О М 
М И Р О В О Г О  У Р О В Н Я  В  Г О Р О Д Е 
С Т Р О Я Т  Л Е Г К О А Т Л Е Т И Ч Е С К И Й 

К О М П Л Е К С

Председатель подольского комитета по физической культуре и спорту 
Игорь Александрович Сазонов.

- У нас был замечательный стадион «Труд», вмещающий почти 22 ты-
сячи зрителей. Это было ядро спортивной жизни города. Но с 1998 года он 
стал на реконструкцию.

В настоящий момент стадион не функционирует. И, наверно, еще 
долгое время он так и оставался бы объектом - не было средств. Однако, к 
счастью, все сдвинулось с мертвой точки. Областное руководство нашло 
средства. Были выделены и федеральные деньги. Теперь у подольчан бу-
дет стадион. По плану реконструкции стадион будет отвечать всем совре-
менным требованиям. Здесь будут созданы все условия не только для 
спорта высших достижений, но и для массового. Здесь будут минифут-
больное поле, различные игровые площадки - все это очень важно. И если 
говорить именно о массовом спорте, то это далеко не все. В этом году у нас 
в городе сдано в эксплуатацию футбольное поле с искусственным покры-
тием. На следующий год планируется сдать еще три! Мы надеемся и на то, 
что нам удастся восстановить еще и другой стадион – «Зенит». Это будет 
уже легкоатлетический стадион. 

 За последние год-два многое изменилось. Взять хотя бы наш замеча-
тельный ледовый дворец «Витязь» – он один из лучших в Московской об-

ласти. В «Витязе» уже проводился Чемпионат мира по женскому боксу, 
международные игры юниоров стран Балтии, СНГ и Китая по баскетболу 
и настольному теннису и много других. А это очень важно, потому что, 
видя своих кумиров, дети говорят родителям: «Я тоже хочу!» 

Александр ЛУТЧЕНКО

ВИДНОЕ: 
БАСКЕТБОЛЬНЫЙ ЦЕНТР ГОТОВ 
ПРИНЯТЬ СОРЕВНОВАНИЯ
МИРОВОГО УРОВНЯ

С П О Р Т И В Н О Е  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О  В  П О Д М О С К О В Ь Е  Н А Б И Р А Е Т  О Б О Р О Т Ы

ОДИНЦОВО: ЛЫЖНЫЙ ЦЕНТР 
БУДЕТ ОТКРЫТ, НЕСМОТРЯ НА 

БЮРОКРАТИЧЕСКИЕ ТРУДНОСТИ

ПОДОЛЬСК: ХОККЕЙ – ЕЩЕ НЕ ВЕСЬ СПОРТ

«М
особстройтрест-11» в на-
шем городе несколько не-
обычная организация: 

консервативная – в лучшем смысле этого 
слова. Здесь во все времена с особым дове-
рием и уважением относились к молодым 
кадрам. В «Мособлстройтресте-11» упор в 
кадровой политике делается на привлечение 
грамотных, инициативных, перспективных  
молодых работников. 

Сегодняшние школьники стараются 
определяться в выборе своей будущей про-
фессии заранее. Современная молодежь – 
целеустремленная и практичная. Кажется, 
нынешние семнадцатилетние уже не позво-
ляют жизни решать за них, они сами выби-
рают, в каком направлении двигаться. Куда 
пойти учиться, чем заниматься в жизни  - 
многие из старшеклассников определяются 
с этим задолго до выпускного звонка. Уже с 
9—10 класса они обычно совмещают учебу в 
школе с курсами в различных ВУЗах. Но 
много ли знают ребята на самом деле о сво-
ем выборе? Зачастую бывает, что выбор этот 
определяет мода на ту или иную профессию. 
Не потому ли так «расплодились» юристы, 
экономисты менеджеры...

Дальновидные руководители «Мо-
особлстройтреста-11» считают чрезвычайно 
полезными и нужными экскурсии в профес-
сию для старшеклассников. За ними, моло-
дыми - будущее.

- Очень хотелось бы, чтобы наши ребя-
та нашли себя и выбрали интересное дело в 
жизни, - говорит Наталья Владимировна 
Коньшина, технический директор треста. - 
Разумеется, надо знакомить их с различны-
ми профессиями, которые востребованы в  

районе. И речь идет не только о строитель-
ных специальностях. Пусть больше видят, 
узнают, а уж потом -  выбирают, определя-
ются в жизни, в работе, в призвании. Глав-
ное, чтобы они знали, чем живет наш город. 
А знакомство со строительными площадка-
ми, уверена, понравится ребятам, расширит 
не только их представление о строительстве, 
но и кругозор вообще. 

Классный руководитель 11 «а» класса 
третьей школы Галина Валентиновна Зуева, 
которая вместе с ребятами посетила огромную 
строительную площадку на улице Кирова, за-
метила, что в их лицее в основном все стар-
шеклассники нацелены на высшее образова-
ние, и тем не менее строительные ВУЗы 
интересуют отнюдь не многих. 

- Мы считаем,- говорит она, - что ребята, 
оканчивая школу, порой не представляют себе 
других профессий, кроме как милиционер, 
учитель, врач. Может быть, поэтому они с та-
ким энтузиазмом приняли предложение по-
бывать на строительных объектах города. Ко-
нечно, и безотносительно к будущей 
профессии интересно посмотреть, что строят 
у нас в городе, как строят... Ребята засыпали 
вопросами прораба, не поленились подняться 
на самый верх высотной башни монолитно-
кирпичного дома. Узнали, что это первый мо-
нолитно-кирпичный дом, который трест 
строит в городе. Самое главное: здесь, на пло-
щадке они собственными глазами убедились в 
том, что строительная профессия молодеет. 
Практически пятьдесят процентов среди 
строителей  - это молодежь. Интерес к строи-
тельным специальностям в последнее время 
заметно вырос. И сегодня уже никто не ска-
жет, что быть строителем не престижно. 

Самые популярные вопросы у ребятни, 
в общем-то, те же, что и у взрослых. Интере-
совались планировкой квартир, спрашива-
ли, будет ли трест строить дома с подземны-
ми гаражами, как в Москве. И были приятно 
удивлены, что именно в комплексе на улице 
Кирова впервые в городе будут построены 
подземные гаражи, но не под  домом, а под 
двором. 

Разумеется, после такой поездки разго-
воров у старшеклассников было на неделю. 
Думали о будущем города, о том, как он бу-
дет выглядеть лет через пять. 

- Конечно, радует, что начали застраи-
вать окраины города, что стали появляться 
красивые, обустроенные детские площадки 
во дворах, спортивные площадки, - рассуж-
дал Антон Колобков.- В городе теперь есть 
интересные здания, с нестандартной плани-
ровкой. Я в городе живу десять лет, и вижу, 
как буквально на глазах меняется его облик. 
Наш город прирастает современными дома-
ми. Он у нас станет скоро самым известным 
среди Подмосковных городов, и не только 
благодаря близости аэропорта! 

Много споров вышло из-за перспектив 
застройки Домодедова. Одним  хотелось, 
чтобы больше было  высотных домов, дру-
гим, наоборот, уютных, небольших. Девчон-
ки единодушно заявляли, что надо строить 
больше разнообразных культурных, досуго-
вых центров. И хором высказали пожела-
ние, чтобы скорее достроили наш стадион. 
Но всем хотелось чего-то нового, красивого, 
современного. 

Всего одна экскурсия на стройку вызва-
ла у ребят массу впечатлений и эмоций. Они 
увидели не предзимнюю грязь, а масштаб, 

перспективу... А на другом объекте, который 

уже практически завершен, не сдержались 

от завистливых вздохов. Ведущий прораб 

ПСО-16, молодой Алексей Вихрев знако-

мил без пяти минут выпускников с новень-

кой школой. Буквально со дня на день Кон-

стантиновская школа №6 будет сдана в 

эксплуатацию. Современные технологии, 

материалы, отделка, дизайн – во всем здесь 

чувствуется вкус и гармония. А с какой лю-

бовью подготовлена пришкольная дворовая 

территория! Повезет тем, кто будет учиться 

в этой школе. 

-Наш город развивается семимильными 

шагами, - подчеркивает Наталья Владими-

ровна Коньшина. – Поэтому в перспектив-

ных планах у нас - большой прирост рабо-

чих мест и дальнейшее развитие 

строительства. И мы, конечно, хотим, что-

бы дети продолжили наше  дело: строили, 

развивали, украшали город. В начале учеб-

ного года мы объявили по школам, что для 

нас и впредь одним из основных направле-

ний работы будет участие в подготовке кад-

ров. Мы ждем выпускников школ, которые 

серьезно выбрали для себя путь строителей. 

Наш директор поддержал эту инициативу. 

Молодежь должна ориентироваться в жиз-

ни, в профессии. Нужны молодые руки и 

головы! Сейчас у нас на стройке такая кра-

сота! При современных материалах каждый 

рабочий, если работает с огоньком - он тво-

рит. Ребята видели нашу новую школу, а мы 

их  реакцию. В самом деле, красиво, здоро-

во. Вот такая у нас работа.

Валентина АНОХИНА

НАТАЛЬЯ КОНЬШИНА: 
«НАШИ РАБОЧИЕ НЕ СТРОЯТ, А ТВОРЯТ!»

Общественная палата городского округа Домо-

дедово изобрела необычные «ликбезы» для стар-

шеклассников. Она организовала экскурсии для 

школьников на строительные площадки города. Ру-

ководители «Мособлстройтрест-11» - его генераль-

ный директор Владимир Шокуров и технический 

директор Наталья Коньшина охотно откликнулись 

на предложение показать молодым людям ново-

стройки. Пускай ребята познакомятся с теми, кто 

возводит современные жилые дома, новые школы, 

больницы, пускай посмотрят, как работают люди, 

которые помогают нашим городам расти.

К А К И М  Б У Д Е Т  Д О М О Д Е Д О В О  З А В Т Р А ,  Р Е Ш А Ю Т  С Е Г О Д Н Я Ш Н И Е  Ш К О Л Ь Н И К И
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Московская областная 
Дума приняла Закон «Об 
областном бюджете на 
2007 год». Депутаты в 
целом утвердили главный 
финансовый документ, по 
которому Подмосковью 
жить весь будущий год. 
Прокомментировать по-
казатели «Бюджета-2007» 
мы попросили председа-
теля комитетаМособлду-
мы по вопросам бюджета, 
финансовой и налоговой 
политики Владимира 
САВИНА.

В 
2007 году бюджет Московской 
области составит 205 млрд. руб-
лей. Много это или мало? Су-

дите сами - еще несколько лет назад до-
ходная часть бюджета была всего 19 млрд. 
рублей. 205 млрд. рублей – это один из са-
мых высоких показателей в России. Это 
результат четкой и слаженной работы пра-
вительства, депутатов Мособлдумы и ор-
ганов местного самоуправления по реали-
зации программы губернатора Московской 
области Бориса Громова по оздоровлению 
экономики области. 

Но для людей важно не только знать о 
том, что деньги есть. Важнее, на что имен-
но будут расходоваться эти средства. В 

бюджете 2007 расходы на финансирова-

ние социально-культурной сферы  бьют 

все рекорды. «Областной бюджет будуще-

го года имеет четкую социальную направ-

ленность», - заявил губернатор Московс-

кой области Борис Громов. И с ним трудно 

не согласиться. Львиная доля всех трат в 

будущем году -63% - идет на социалку. 

При этом расходы на здравоохранение 

возрастут на 46%, на образование - на 

20%. Значительная часть финансов будет 

выделена и на повышение зарплаты ра-

ботникам бюджетной сферы: врачам, учи-

телям и другим.

Так, в бюджете предусмотрено, что к 

концу 2007 года их средняя заработная 

плата составит 15тыс. рублей. Причем по-

вышение заработной платы пройдет в три 

этапа. На 65% с 1 января вырастут допла-

ты педагогам, воспитателям, медицинс-

ким работникам дошкольных учрежде-

ний. С 1 мая от 10 до 25% увеличатся 

доплаты руководителям и специалистам 

сферы образования, физической культу-

ры и спорта, а также молодежной полити-

ки. Тарифная ставка первого разряда по 

оплате труда работников госучреждений 

Подмосковья возрастет к 1 сентября до 

1400 рублей.

-  Владимир   Николаевич,  какие ос-
новные направления бюджетной и налого-
вой политики определены в бюджете?

-   Основные   направления бюджет-

ной и налоговой политики  Московской 

области на 2007 год сформированы в соот-

ветствии с требованиями Бюджетного ко-

декса Российской Федерации,  положени-

ями, изложенными в посланиях 

президента РФ, и с учетом основных за-

дач, определенных государственной по-

литикой, проводимой губернатором Мос-

ковской области. Реализация намеченных 

мероприятий, проводимой бюджетной и 

налоговой политики в 2007 году в целом 

позволит обеспечить сохранение благо-

приятной экономической среды и макро-

экономической стабильности в регионе.

Обеспечение высоких темпов эконо-

мического роста создает необходимые ус-

ловия для позитивных изменений в соци-

альной сфере области. Рост реальных 

доходов населения в 2007 году прогнози-

руется на 11,4-15,8%, что выше показате-

лей по России в целом на 1,1-5,6 процент-

ных пункта. В целом полученные в 

результате роста экономики ресурсы поз-

волят значительно увеличить доходы бюд-

жета области и направить их на решение 

главной задачи - повышение уровня и ка-

чества жизни населения Московской об-

ласти.

Уверен, что в 2007 году Подмосковье 

по-прежнему будет находиться в группе 

регионов с высоким уровнем развития. 

По отдельным показателям социально-

экономического развития регион сохра-

нит лидирующие позиции среди областей 

Центрального федерального округа и по 

России в целом.

-   Сколько запланировано средств на 
поддержку социальной сферы?

-  В следующем году сохраняется со-

циальная направленность бюджета.

В 2007 году расходы комплекса соци-

альной сферы и расходы на социальную 

поддержку населения составят 97,6 млрд. 

рублей. В целом указанные расходы к 

уровню 2006 года увеличатся почти в 1,4 

раза или на 26 млрд. рублей.

-   А на реализацию нацпроектов?
-   На   реализацию национального 

проекта «Образование” будут выделены 

средства в объеме 1 016,1 млн. рублей, в 

том числе за счет средств областного бюд-

жета - 478,1 млн. рублей. На реализацию 

национального проекта «Здоровье» пре-

дусмотрены расходы за счет субсидий из 

федерального бюджета в сумме 465,5 млн. 

рублей.

В целях формирования профессио-

нально подготовленных кадров на селе 

предусматривается на реализацию мер по 

обеспечению жильем молодых семей и 

молодых специалистов, проживающих и 

работающих в сельской местности, на-

править 350 млн. рублей.

Для реализации на территории Мос-

ковской области национального проекта 

«Доступное и комфортное жилье» в 2007 

году планируется выделить 797,2 млн. 

рублей, в том числе на обеспечение жиль-

ем молодых семей - 65,5 млн. рублей; на 

переселение граждан из ветхого жилищ-

ного фонда - 38,8 млн. рублей; на выпол-

нение мероприятий по модернизации 

коммунальной инфраструктуры за счет 

средств целевого бюджетного инвестици-

онного фонда Московской области - в 

сумме 692,9 млн. рублей.
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Ж
изнь, нарисованная газетой, 

и жизнь реальная зачастую 

были, как две параллельные 

прямые, которые никогда не пересекают-

ся. Но именно в этой «подлакированной» 

действительности, которая преподноси-

лась газетами, все равно чувствуется, как 

иногда пишут историки, «аромат эпохи».

В те годы Московская область не име-

ла своих газет. Были только два совмест-

ных издания с Москвой. Главная – «взрос-

лая» газета – «Московская правда» и 

молодежная – «Московский комсомо-

лец». 

1956 – это год исторического ХХ съез-

да Коммунистической партии, на котором 

Никита Хрущев выступил с сенсацион-

ным и одновременно шокирующим до-

кладом о культе личности Сталина. Съезд 

положил начало процессу, который вой-

дет в историю как «хрущевская оттепель». 

Начавшаяся относительная демократиза-

ция общества была очень противоречива 

и непоследовательна. В ноябре 1956 года 

при прямом участии СССР было подавле-

но восстание в Венгрии, однако газеты 

пишут, что «отношения между социалис-

тическими странами будут непрестанно 

укрепляться на базе ленинских принци-

пов».

Со страниц газет окончательно исчез 

«великий Сталин», но пока еще его имя 

сохранилось в названиях  географических 

пунктов и колхозов. Отголосками сталин-

ской эпохи можно считать колхозы и сов-

хозы, сохранившие имена его сподвижни-

ков: Булганина, Ворошилова, Мален-

кова. Только имени Хрущева в области 

были три колхоза.

1  Н О Я Б Р Я

«Жители Подольска стремятся пре-

вратить свой город в город-сад. Свыше 15 

тысяч молодых деревьев и 47 тысяч ака-

ций прибавилось в Подольске в этом 

году», а в Балашихинском торге не на 

должном уровне проходят занятия в круж-

ках политпросвещения. «Так, т. Максимов 

плохо подготовился к теме «Постановле-

ние ЦК КПСС о преодолении культа лич-

ности и его последствий».

2  Н О Я Б Р Я

В стране начались серьезные соци-

альные реформы: сокращение рабочего 

дня, повышение пенсий. Доярка М. Ко-

корева из колхоза Ленинского района ра-

достно сообщает, что «до нынешней вес-

ны не было такого порядка, чтобы 

колхозникам выплачивали по бюллете-

ням», и делает вывод: «Жить мы стали все 

лучше и лучше».

Колхозы и совхозы Московской об-

ласти досрочно выполнили план загото-

вок и закупок овощей. Лучшие районы: 

Ленинский, Ступинский, Шатурский.

3  Н О Я Б Р Я

Трудящиеся области на своих митингах 

требуют: «Интервенты, вон из Египта», а 

председатель колхоза имени Ильича из Руз-

ского района пишет диссертацию. Он – 

один из «30-тысячников», а это «лучшие 

люди из города», которые «по призыву пар-

тии едут работать в колхозную деревню».

5  Н О Я Б Р Я

«По наказам избирателей после ХХ 

съезда в городе Жуковском введено в экс-

плуатацию 14 многоэтажных домов», - 

пишет председатель местного гориспол-

кома, а журналист рассказывает о 

трудовых победах колхоза «Знамя комму-

низма» в Коммунистическом районе.

1 1  Н О Я Б Р Я

«Рабочий поселок Электроугли Но-

гинского района преобразован в город 

районного подчинения». Поздравляем 

Электроугли с юбилеем.

1 3  Н О Я Б Р Я

Окончательно подавлено восстание в 

Венгрии. «Советский Союз второй раз спас 

венгерский народ от фашизма», а «в Загорс-

ком районе проводится большая работа по 

развитию птицеводства». О неоправданном 

простое пишут селькоры из Ново-Петровс-

кого района: « В нынешнем году также мно-

гие колхозы района плохо подготовились к 

зимовке скота. Достаточно сказать, что из 

намечавшихся 19 новых коровников пост-

роен к началу зимовки только один». «Не-

организованно вступили в зимовку сельхо-

зартели Зарайского района».

1 5  Н О Я Б Р Я

Из почты газеты «Московская правда»:

«Человек приходит с работы. На столе 

самовар. Он отпивает глоток и тотчас от-

ставляет стакан.

- Опять запах нефти.

Такие сцены можно наблюдать в Но-

восельском поселке Раменского района. 

Водопровод снабжает жителей поселка 

недоброкачественной, плохо отфильтро-

ванной водой. Трудящиеся не раз обраща-

лись в исполком райсовета, но там, види-

мо, считают это мелочью». 

Ровно через месяц власти дадут ответ, 

что факты подтвердились, меры приняты, 

а виновные наказаны.

2 3  Н О Я Б Р Я 

«Пять миллионов рублей расходуют в 

этом году исполкомы городских и район-

ных советов Московской области на ре-

конструкцию и благоустройство колхоз-

ных рынков».  

«С каждым годом хорошеет наш го-

род. Еще недавно в Яхроме было всего три 

сквера, а теперь их уже десять». 

В Мельбурне открылись Олимпийс-

кие игры.

2 4  Н О Я Б Р Я

Бегун Владимир Куц – чемпион 

Олимпийских игр в Мельбурне, а «многие 

владельцы легковых автомашин в По-

дольске и Коломне, в Мытищах и Элект-

ростали в свободное время добровольно 

патрулируют по улицам населенных пун-

ктов».

2 7  Н О Я Б Р Я

«В цехах и отделах Люберецкого заво-

да сельскохозяйственного машинострое-

ния им. Ухтомского развернулось боевое 

соревнование за сбор и отгрузку металли-

ческого лома… Если собранный лом пере-

плавить на сталь, то можно изготовить 

дополнительно 315 автомашин марки 

«Победа».

Подумайте на досуге: «В доме 10 эта-

жей, причем все этажи одинаковой высоты. 

Во сколько раз лестница на десятом этаже 

длиннее лестницы на втором этаже»?

2 8  Н О Я Б Р Я

«Орехово-Зуевский горком комсомо-

ла … организовал кинолекторий. С боль-

шим успехом прошла лекция «В чем кра-

сота советского человека», после которой 

демонстрировался фильм «Неоконченная 

повесть». На лекции присутствовало свы-

ше 900 человек». 

А в это время «молодые джентльмены 

развлекаются. Рекламируемый буржуаз-

ной печатью «западный образ жизни» 

обогатился еще одной новинкой – «куль-

том пижамы». Под этим деликатным на-

званием подразумеваются танцы босиком 

и в ночном белье. Так развлекается золо-

тая молодежь в Лондоне».

Слесарь механического цеха Воскре-

сенского химкомбината Сергей Гудков 

написал специально для агитбригады пес-

ню «Марш химиков».

3 0  Н О Я Б Р Я

«Знаете ли вы, что из 50 тонн метал-

лического лома, переплавленного на 

сталь, можно изготовить 400 мотоциклов 

или 2750 велосипедов?»

Погода в ноябре 4-9 градусов мороза, 

но, как заметил фенолог, «средний срок 

замерзания Москвы-реки - 18 ноября. И 

только лед на проточных реках – паспорт 

достоверной зимы».

Подшивку листал Георгий ЯНС

Мальчишки, завидев этих ребят, показывают на них 

пальцем и кричат друг другу: «Смотри! Смотри! 

Человек-Паук!» Бабушки у подъездов, напротив, пуга-

ются и начинают коллективно решать, не стоит ли 

звонить в милицию. Зрелище, которое наши сегодняш-

ние собеседники являют миру, – совсем не из разряда 

повседневных. Сами себя они называют «летучими 

мышами». О том, чем «летучие мыши» удивляют жите-

лей Балашихи, – наша сегодняшняя беседа с одним из 

них, Евгением Архаровым.

- Женя, расскажите о вашем необычном занятии.
- Вообще, это называется промышленным альпинизмом. Но, в отличие 

от традиционного промальпа, мы не занимаемся мытьем окон и установкой 

рекламных щитов. Наше дело - скоростные спуски с высоток с акробатичес-

кими элементами. Экстремальный вид отдыха с большим выбросом адрена-

лина.

- Как люди реагируют на ваши акробатические трюки?
- Разная реакция. Дело в том, что специальной стенки у нас нет. Исполь-

зуем жилые дома и промышленные объекты, стройки и заброшенные соору-

жения. Как правило, люди останавливаются, увидев нас. Смотрят, коммен-

тируют. Как только не называют! И «летучие мыши», и «люди-пауки». Кто-то 

говорит: «скалолазы», «обезьяны». А другие - «люди в черном».

- С чего начиналось увлечение таким видом экстрима?
- Мы с ребятами проходили службу в спецподразделении, в котором вы-

сотная подготовка была одной из профилирующих дисциплин. После армии 

не смогли отказать себе в удовольствии продолжить это занятие.

- А что сейчас?
- На сегодняшний день мы работаем инструкторами в военно-патрио-

тическом клубе «Рассвет», который входит в одноименное молодежное дви-

жение. Готовим допризывную молодежь к службе в спецназе и разведыва-

тельных подразделениях.

- В жизни ваши умения как-то помогают вам?
- Да, случалось. Помню, помогали знакомому директору фирмы, кото-

рая занимается ремонтом квартир. У него были проблемы с козырьком бал-

кона на восьмом этаже. Еще девушка просила о помощи. Захлопнулась дверь 

ее квартиры. Двенадцатый этаж. 

- Сотрудничаете с другими молодежными организациями?
- Мы плотно взаимодействуем с Балашихинским молодежным советом. 

Совместно проводили лагерь подмосковного молодежного актива. Конеч-

но, рассказывали, показывали и давали возможность ребятам спускаться с 

нами с трехэтажного здания. Девчонок, которые хотели преодолеть верти-

кальную дистанцию, оказалось в три раза больше, чем парней!

- Есть какие-то ограничения к допуску на высоту, или все желающие могут 
себя попробовать в роли «летучих мышей»?

- Традиционно «наше место» мы сделали зоной, свободной от трех ве-

щей: сигареты, мат и алкоголь. Их отсутствие и есть единственное условие 

допуска. Мы учим ребят, с которыми занимаемся, бороться со своей ленью и 

слабостью перед вредным образом жизни. Вредным – не только для себя, но 

и для окружающих. «Начни с себя!» – наш основной принцип и призыв к 

действию. И мы уже начали.

Елена ШЕСТОПАЛОВА

ВЕСТИ С ПЫЛЬНЫХ АНТРЕСОЛЕЙ
« П Р Е З И Д Е Н Т - Г А З Е Т А »  О Т К Р Ы В А Е Т  Р У Б Р И К У  « М О С К О В С К А Я  О Б Л А С Т Ь  5 0  Л Е Т  Н А З А Д 

В  М А Т Е Р И А Л А Х  С О В Е Т С К И Х  Г А З Е Т » 

В нашей новой рубрике мы будем рассказывать о том, 
чем жила Московская область в те годы. Мы вспомним о 
политике и об экономике, о сельском хозяйстве и культур-
ной жизни. Но самое главное, о чем мы непременно рас-
скажем читателю, – это трудности и радости рядового 
жителя Подмосковья.

ОНИ ВИТАЮТ В ОБЛАКАХ

В БАЛАШИХЕ ЗАВЕЛИСЬ «ЛЕТУЧИЕ МЫШИ»
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РАСЦЕНОК НА 

ПОЛИТИЧЕСКУЮ 

РЕКЛАМУ В ГАЗЕТЕ 

«ПРЕЗИДЕНТ-ГАЗЕТА»

Н А  П Е Р И О Д  П Р Е Д В Ы Б О Р Н О Й 

А Г И Т А Ц И И  В Ы Б О Р О В - 2 0 0 7  В 

М О С К О В С К У Ю  О Б Л А С Т Н У Ю  Д У М У , 

К О Т О Р Ы Е  С О С Т О Я Т С Я  В 

М О С К О В С К О Й  О Б Л А С Т И  1 1  М А Р Т А 

2 0 0 7  Г О Д А ,  В  « П Р Е З И Д Е Н Т - Г А З Е Т Е » 

У С Т А Н А В Л И В А Ю Т С Я  С Л Е Д У Ю Щ И Е 

Р А С Ц Е Н К И  Н А  П Л А Т Н У Ю 

П О Л И Т И Ч Е С К У Ю  Р Е К Л А М У :

Газетная полоса формата А2 – 250000 рублей

1/2 полосы формата А2 –125000 рублей

1/3 полосы формата А2 – 93750 рублей

1/4 полосы формата А2 – 62500 рублей. 


